
Divulgação

A escritora piracicabana
Ivana Maria França de Ne-
gri está lançando mais um
l ivro infant i l  da coleção
“Lendas e Personagens
Folclóricos de Piracicaba”,
com ilustrações das netas
gêmeas Ana Laura e Ana
Liz de Negri Kantovitz. A5

Álbum de Família

ARTE E EMOÇÃO — Paulo
Chiquito (de chapéu) e Pal-
miro Romani, num encon-

tro especial em que a arte
e a emoção s intet izam a
amizade das famílias. A11
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FAGUNDINHO — I
Do engenheiro Luiz Antônio

Lopes Fagundes — o Fagundinho,
apaixonado por Piracicaba, o Ca-
piau recebeu esta missiva, dividida
em tópicos: Estou lendo no jornal
A Tribuna Piracicabana que o pre-
feito e o Codepac estão contra a ten-
dência do mundo desenvolvido,
cortando árvores e alargando ruas
para trazer mais veículos e polui-
ção ao ambiente de lazer. Essa ati-
tude me deixou decepcionado.

FAGUNDINHO — II
Com essa proposta, uma vez

que, quando idealizei a constru-
ção da parte da rua do Porto em
1973, na Administração do pre-
feito Adilson Benedito Maluf, fi-
zemos um projeto e o prefeito de-
clarou de utilidade pública, mas,
infelizmente, por falta de recur-
sos para os proprietários da área,
não foi possível dar início nas
obras, o que foi somente iniciado
na administração do prefeito João
Herrmann Neto, com uma nova
concepção de parques que ocor-
ria no mundo afora, retirando
os carros ao redor dos parques.

FAGUNDINHO — III
Ao iniciar a implantação do

parque, coordenado pela mulher
do prefeito, retirou uma via, dei-
xando apenas uma via para pas-
sar e construíram a outra de outro
lado, permitindo a circulação e dois
sentidos ao redor do parque.

FAGUNDINHO — IV
Foram plantadas várias árvo-

res, muitas custaram crescer, de-
vido ao local ter sido depósito de
entulho do prédio que havia caído
em Piracicaba na praça central. As
árvores hoje formadas ao longo
de quase 50 anos, hoje, o prefeito
e o Conselho, sem conselho, que-

rem colocar carro ao redor do par-
que, para facilitar os preguiçosos
ficarem próximos dos restauran-
tes sem terem que caminharem um
pouco mais dentro da área do par-
que, cuja finalidade é a existên-
cia de um parque, com boa quan-
tidade de vegetação e muita ar-
borização para manter o parque
com temperatura agradável.

FAGUNDINHO — V
O parque na época foi ideali-

zado baseado no Hyde Park de
Londres e as casinhas dos pesca-
dores teriam destinos para ateliê
e pequenos restaurantes. Era cos-
tume, quando havia grande en-
chente, os moradores eram remo-
vidos para o Ginásio de Esporte,
devido a esse problema, foi suge-
rida a desapropriação e remoção
dos moradores para um outro
local e, no local, aproveitar o es-
paço para outra finalidade.

FAGUNDINHO — VI
Passados quase 50 anos, vem

o prefeito com ideias atrasadas,
mandar cortar as árvores que plan-
tamos que levou anos para se for-
marem, sem pensarem e com pro-
postas absurdas em aproximar
mais carros e tirar as árvores subs-
tituindo-as por pavimentação.

FAGUNDINHO — VII
Em Copenhagen, na Dinamar-

ca, as ruas foram estreitadas para
dar lugar a pedestres e ciclofaixas,
humanizando mais a cidade difi-
cultando o uso de veículos, inclusi-
ve retirando os estacionamentos
das vias, obrigando os motoristas
guardarem seus veículos em esta-
cionamentos destinados para tal,
forçando as pessoas cada vez mais
usarem transportes alternativos e
humanizando mais a cidade.

FAGUNDINHO — VIII
Prefeito, antes de fazer essa

besteira, preserve o nosso parque
que tanto amamos e o conselho
que aprovou mude de conceito so-
bre parques, como eu mudei desde
quando fizemos o primeiro projeto
do parque há 50 anos! Registrado.

Arquivo

Foi no sábado, num dos bair-
ros da cidade, que o deputado
Alex Madureira (PL), pré-candi-
dato a prefeito, de capacete e os
óculos tradicionais, desceu la-
deiras suaves do local, monta-

do num carrinho de rolimã. Tal-
vez das brincadeiras de rua no
seu Distrito de Ártemis, venha o
gosto pelas corridas de Formu-
la 1 e grande admiração. Faz
parte do nosso folclore político.

ALEX “SENNA”

Divulgação

O professor Adelino Francisco
de Oliveira, colaborador com co-
luna semanal às terças, recebeu
o título de Cidadão Piracicaba-
no, da vereadora Rai de Almei-

da (PT), que lhe fez a entrega ao
lado da deputada estadual Pro-
fessora Bebel. Nesta semana,
ele comenta o que é, afinal, ser
“cidadão caipiracicabano”. A2

PROFESSOR ADELINO

Nova pesquisa eleitoral mostra Bebel
em 2º lugar, com 18% dos votos

O médico Dr. Perci, pré-candidato a vice, ao lado da Professora Bebel A pesquisa mostra a porcentagem de 18% para a Professora Bebel

Professora Bebel oscilou para cima, mostrando crescimento em relação
à pesquisa realizada em março pelo mesmo Instituto Índice Pesquisas

Fotos: Divulgação

Em nova pesquisa eleitoral
estimulada realizada sobre a cor-
rida municipal mostra a Profes-
sora Bebel (PT), pré-candidata a
prefeita pela Federação Brasil da
Esperança, aparece em segundo
lugar com 18% de intenções de
voto. A pesquisa, encomendada

pelo jornal A Tribuna Piracicaba-
na, foi realizada pelo Instituto Ín-
dice Pesquisas, registrada sob nú-
mero 01122/2024, realizada en-
tre cinco e oito deste mês, tendo
entrevistado 440 pessoas, sendo
53% do sexo feminino e 47% do
sexo masculino, da zona urbana

e rural, tendo margem de erro de
4%, divulgada nesta segunda
(12), e confirma que, neste cená-
rio, haverá segundo turno nas
eleições municipais deste ano em
Piracicaba. A pesquisa foi apre-
sentada via online por Maurício
Munhoz, diretor do Instituto Ín-

dice Pesquisa, que já havia reali-
zado uma pesquisa com o mesmo
número de entrevistados e mar-
gem de erro de 4% em março des-
te ano, que também apontou a
Professora Bebel em segundo lu-
gar. Bebel tem, como pré-candidato
a vice, o médico Dr. Perci. A8
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Na tomada de tempo, Enzo
Malagoli Casarim, com 16
anos, classificou-se na 12ª
posição de largada na geral,
dia 10, na cidade de Coria,
na Grande São Paulo. Já na
sua categoria, F4 Light, ficou
na 4ª colocação, largando na
mesma. 1ª Bateria, na larga-
da, pulou para 8ª posição na
geral e 3ª posição na sua ca-
tegoria F4 Light, após 25 vol-
tas terminou na 10ª coloca-
ção na geral e 3ª posição na
sua categoria. 2ª Bateria, lar-

gou em 10ª na geral e 3ª na
sua categoria F4 Light e,
após a largada na segunda
curva, houve um incidente e
dois karts atrás dele roda-
ram, um deles acertando o
piloto piracicabano Enzo por
trás e tirando-o da prova.
Para os colaboradores de
Enzo, no todo, “ foi  muito
bom, por ser a primeira eta-
pa que ele participa, durante
a primeira bateria, sempre
andou em um ritmo bom,
igual aos ponteiros da prova”.

ENZO CASARIM: PRIMEIRA ETAPA

NOVO LIVRO
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Adelino Francisco
de Oliveira

Orecebimento
do título de
Cidadão Pira-

cicabano, pelas mãos
da vereadora Rai de
Almeida, no último dia
31 de julho, simbolica-
mente, corou uma tra-
jetória que diz muita das amiza-
des, dos afetos, do pertencimen-
to a um território incrível. De
fato, nasci na cidade de São Pau-
lo. Por lá, estive na infância e
adolescência. Todavia, minha
cidadania nasceu plenamente
em Piracicaba: uma espécie de
nascimento moral, político e afe-
tivo. Agora, já na maturidade,
olho com carinho e coragem para
trás. Reconto os anos, o tempo,
descobrindo que aqui me encon-
trei como pai, marido, amigo,
professor, militante. A cidade
presenteou-me com um sentido,
um verdadeiro lugar para des-
cobrir minha humanidade!

Foi no ano de 2000, justa-
mente na atmosfera da virada
do milênio, há 24 anos portan-
to, que chegamos em Piracica-
ba: eu, Maria Teresa e a peque-
na Esther. Na ocasião alugamos
um apartamento na região cen-
tral, no coração da cidade, em
uma localização cheia de sim-
bolismos, entre a Catedral de
Santo Antônio e a Igreja dos
Frades, em uma travessa que
nos encanta até hoje. A cidade

já estava tomada pelo
clima eleitoral. O go-
verno de Humberto de
Campos chegava ao seu
ocaso. Naquele período
Piracicaba estava total-
mente mobilizada, com
toda sua esperança, para
reconduzir ao Paço Mu-
nicipal o emblemático
prefeito José Machado,

do Partido dos Trabalhadores.
Interessante que anos de-

pois, por intermédio da querida
Zilma Bandel, Machado se tor-
naria um grande amigo. Desde
então o prefeito Machado tem
sido uma importante referência e
também inspiração política para
mim. Cabe destacar que são real-
mente muitasas lições ético-polí-
ticas do prefeito José Machado.
Marcadamente seu amor à cida-
de e suas convicções democráti-
cas dão o tom para se pensar lo-
calmente políticas públicas com-
prometidas com a efetivação dos
direitos sociais e ambientais.

O fato é que a cidade de Pi-
racicaba, com todas as suas pos-
sibilidades e também seus gran-
des desafios, acabou por se cons-
tituir como o lugar de minha mi-
litância e atuação política. Foi em
Piracicaba que construí belas e
verdadeiras amizades, no senti-
do mais genuíno e estoico do ter-
mo. Foi na cidade que encontrei
espaço para desenvolver minha
carreira profissional, como pro-
fessor no campo da filosofia, da
teologia e dos direitos humanos.

Em 2020, no dramático con-
texto da pandemia, tive a grata
responsabilidade de ser indicado
para representar o Partido dos
Trabalhadores na disputa para a
prefeitura municipal. A campa-
nha eleitoral, no movimento de
percorrer os muitos bairros e dia-
logar intensamente com a popula-
ção, acabou por me permitir co-
nhecer uma Piracicaba profunda,
marcada pela diversidade étnico-
cultural, pela generosidade e tam-
bém por muitos e graves desafios
no campo social e ambiental.

É mesmo bem difícil descre-
ver em breves linhas todo signifi-
cado e impacto das experiências
que pude viver ao longo do decur-
so de minha trajetória na cidade
de Piracicaba. Família, amizades,
militância política, docência, filia-
ção ao PT, compromisso com a
causa da justiça, defesa dos direi-
tos ambientais são alguns dos
pontos fundamentais das relações
edificadas e tecidas em Piracica-
ba. A arte pujante, que se revela
em ritmos, representações cênicas,
danças e musicalidades; a culiná-
ria cheia de sabores e memórias;o

amor ao Rio; a generosidade das
relações humanas; o sotaque
característico; os símbolos e tra-
dições religiosas; o sonho políti-
co compartilhado com tantos
companheiros e companheiras
são dimensões de uma cultura
viva, cativante e admirável.
Tudo isso é também Piracicaba!

Lembro-me que estava em
uma atividade política no bairro
Bosques do Lenheiro, comunida-
de da região norte da cidade,
quando a vereadora Rai de Al-
meida me telefonou para comu-
nicar que iria apresentar a pro-
positura de meu nome para rece-
ber o título de Cidadão Piracica-
bano. Confesso que chorei, toma-
do pela mais profunda e sincera
emoção. A cidadania caipiracica-
bana muito me honra, suscitan-
doos sentimentos de gratidão e
também de incontida alegria.
Agora é preciso, ao lado da va-
lente e incansável Raí de Almei-
da, companheira do Partido dos
Trabalhadores e ícone maior na
Câmara Municipal na luta em
prol dos direitos das mulheres e
de todas as minorias, continuar
servindo à cidade de Piracicaba e
à sua população mais vulnerável,
nas muitas e urgentes lutas pelos
direitos de cidadania. Sigamos
juntos, com esperança sempre!

———
Adelino F. Oliveira, pro-
fessor do Instituto Fede-
ral de São Paulo, cam-
pus Piracicaba; adelino.
oliveira@ifsp.edu.br

"IN EXTREMIS" (252)

te, a substituir-nos em
atividades e na pró-
pria condição huma-
nas? Tornamo-nos o
"Doutor Fausto" go-
ethiano, negociando
com Mefistófeles?

Todas as eras
trouxeram-nos gan-
hos até mesmo espan-
tosos, mas, também,
perdas sem reparação.

O Iluminismo - trazendo-nos as
luzes da razão no século XVIII -
revolucionou o conhecimento da
sociedade humana. Mas teve seu
preço que, de alguma forma, é-
nos ainda cobrado. Aconteceu a
perda do encanto, essa leveza
cultural que fazia o ser humano
acreditar até mesmo em estrelas
que passeavam nas imensidões
dos céus. O homem começou a
perder a sua infantilidade de
alma diante do desconhecido.

A II Guerra Mundial con-
seguiu matar um espírito ain-
da presente na humanidade,
que, até então, significara o que
Kant entendera como "princí-
pio vivificante do sentimento".
E que Descartes dignificou:
"Portanto, não sou mais do que
uma coisa que pensa, um Espí-
rito, uma razão." A bomba atô-
mica deixou-nos, também, o medo
de pensar, a fuga à reflexão.

A alma, começamos a per-
dê-la com a vitória do neolibe-
ralismo, o terrível oportunista
econômico num mundo sem
consciência de si mesmo. E,
agora, tentam roubar-nos tam-
bém os próprios corpos, levan-
do-nos a um desesperador "te-
leviver", a um viver virtual.
Vivem-se vidas sem abraços,
sem mãos dadas, sem conver-
sas entre vizinhos. E sem afa-
gos nem aconchegos pessoais.

Há, porém, quem não se
importune com tal genocídio.
Talvez, com alguma razão.
Pois, sem alma nem corpo, sem
encanto e sem espírito, "televi-
ver" pode ser o que sobrou.

———
Cecílio Elias Netto, escri-
tor, jornalista, decano da
imprensa piracicabana
(celiato@outlook.com)

Cecílio Elias Netto

Continuo sem en-
tender se, no ser
 humano, mai-

or é a beleza da inteli-
gência ou a sina da
estupidez. Escrevi
sina e confirmo a in-
tenção. Pois, parece-
me destino esse an-
cestral desprezo pelo
bem e pelo bom, face ao mal e
ao mau. Quase ao mesmo tem-
po, conseguimos transformar
venenos em remédios e estes,
naqueles. Madame Curie des-
lumbrou o mundo com a sua te-
oria da radioatividade, visando
ao bem da vida humana. Mas, a
partir dela, surgiu a monstruo-
sidade da bomba atômica.

Antes mesmo da ainda cha-
mada era cristã, já se buscava,
entre os povos, uma convivência
pelo menos pacífica. No entanto,
quando se acreditou tê-la alcan-
çado, tudo ruiu. Nem mesmo as
grandes conquistas científicas -
notáveis e até mesmo espanto-
sas - conseguiram a tão almeja-
da ou apenas propalada paz
mundial. Pois de tal forma ain-
da se repetem os fratricídios que
não mais se sabe dos porquês,
como se o início e o fim não exis-
tissem. Bem e mal, paz e guerra,
amor e ódio seriam, então, como
inseparáveis irmãos siameses.
Como identificar uns e outros?

Não há negar: admiráveis,
têm sido as conquistas. Mas,
insaciáveis os desejos e ambi-
ções humanos. Nada nunca foi
o bastante. Não satisfez, ao
nosso ancestral, descobrir ou-
tras vidas e espaços além das
cavernas. Quis os campos. E,
depois, as montanhas. E rios e
mares. Ambicionou a Lua, nela
pousou. Quer Marte, planeja
dominar o universo. Céus e ter-
ra parecem-lhe pouco para seus
apetites. De tanto querer, toda-
via, mal percebe o quanto já
perdeu e está perdendo. E do
tanto que ainda poderá perder.

Muitas vezes, a frieza da
realidade desmancha o sonho
acalentado. A esperança na es-
pera de alguém amado pode
morrer à decepção da chegada.
Oretorno pode ser mais amar-
go do que a partida. Quando se
acredita multiplicar, pode-se
estar dividindo. E, dramatica-
mente, quanto mais se diz so-
mar, mais há subtrações. Viver,
talvez, seja perder. Uma sina?

Quanto, o quê estamos per-
dendo nessa era de ganhos ditos
cibernéticos? Estamos próximos
de as máquinas virem, realmen-

Televiver: um mundo
sem corpo
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José Renato Nalini

Nossa era está vi-
vendo um ver-
dadeiro apoca-

lipse climático. Quem
diria que o Rio Grande
do Sul enfrentaria ca-
tástrofes de tamanha
dimensão? O pior, é
que isso pode aconte-
cer de novo e em qualquer lugar
do mundo. Inclusive no Brasil.

Nenhuma cidade, por mais
zelosa tenha sido sua administra-
ção, pode estar a salvo se as pre-
cipitações pluviométricas atingi-
rem os índices gaúchos. Ouvi de
um geólogo, estes dias, que Nova
Iorque estaria totalmente submer-
sa se recebesse chuva igual.

A roteirista Flávia Boggio va-
leu-se das circunstâncias para re-
escrever contos infantis, agora
sob a vertente das mudanças cli-
máticas. Assim é que o "Chapeu-
zinho Vermelho", em vez de en-
contrar a floresta, encontrou um
deserto. A área foi devastada pela
parte ogro do agro. Ainda foi acu-
sada de se comunista, por causa
da cor de seu chapéu. Nem encon-
trou a avó, que morreu porque seu
plano de saúde foi cancelado.

"Branca de Neve" não ador-
meceu, mas morreu com a maçã
contaminada por agrotóxicos.
"Os Três Porquinhos", diante da
especulação imobiliária, só con-
seguiram comprar um único es-
túdio de dez metros quadrados.
O lobo derrubou-o facilmente,
porque as paredes são de drywall.
E jantou os três porquinhos.

Quanto à "Cigarra e formiga",
esta alertou a amiga: prepare-se
para as chuvas. A cigarra debocha
e diz que tem mais o que fazer, in-
clusive devorar a vegetação local,
prestigiar o agronegócio e privati-

zar os formigueiros.
Mas a chuva chegou e
inundou tanto a casa da
cigarra, como todos os
demais formigueiros.

Outras histórias
podem ser contadas
assim. "João e Maria"
também não se perdem
na floresta, mas no
deserto. O "patinho

feio" não tem mais lago para se
mirar quando se transformar em
cisne. O "gato de botas" é agora
o "gato de galochas" e a "Sereia-
zinha" não consegue mais ficar
no mar, contaminado por plásti-
cos e por substâncias químicas
despejadas de forma inclemente,
assim como o esgoto doméstico
do saneamento que não se faz.

Até o encanto da infância se
compromete com a fealdade do
mundo que os adultos estão
construindo, o planeta sem água,
sem verde, sem vida. É isso o que
nós queremos para as nossas cri-
anças? E o que estamos fazendo
para que isso não aconteça?

———
José Renato Nalini, Rei-
tor da Uniregistral, do-
cente da Pós-graduação
da Uninove e Secretário-
Executivo das Mudanças
Climáticas de São Paulo

Terror infantil
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Walter Naime

Estar presente é
muito mais do
 que ocupar um

espaço físico. Trata-se
de uma interação,
onde corpo e mente
são imersos no mo-
mento, percebendo,
respondendo e se co-
nectando com o ambi-
ente e as pessoas ao redor. Isso
não é tão simples quanto parece,
pois a ausência pode  assumir di-
versas formas e significados.

Ausentar-se em diversas si-
tuações pode significar fisicamen-
te não estar em um lugar, mas
também pode significar uma des-
conexão emocional ou mental.
Muitas vezes, podemos estar fisi-
camente presentes, mas mental-
mente ausentes, nossos pensa-
mentos vagando longe da situa-
ção atual e podemos estar ausen-
tes fisicamente, mas nossa presen-
ça pode ser sentida através de lem-
branças, palavras ou imagens.

Ocupando um espaço corpó-
reo, estamos tangivelmente pre-
sentes em um lugar específico. A
ausência não é apenas a falta
desse corpo, mas a falta de inte-
ração, de influência, de impacto.
Ausência e presença são concei-
tos antagônicos: enquanto a pre-

sença implica em enga-
jamento e influência, a
ausência denota a fal-
ta destes elementos.

Um corpo não pode
estar em dois lugares ao
mesmo tempo em um
espaço conhecido, mas,
em termos de percepção
e impacto, é possível es-
tar presente em muitos
deles, simultaneamen-

te. Quando uma imagem se torna
corpórea, ela assume uma presen-
ça física que pode influenciar e in-
teragir com o ambiente de manei-
ra semelhante ao próprio corpo.

Existem vários tipos de ima-
gens: visuais, sonoras, mentais. As
imagens visuais incluem represen-
tações como retratos, que capturam
a aparência externa. Imagens so-
noras, como a voz, transmitem a
presença de alguém através do
som, carregando nuances emocio-
nais e de personalidade. Imagens
mentais são aquelas que criamos
em nossa mente, memórias e ima-
ginários que moldam nossa percep-
ção do mundo e das pessoas.

As imagens possuem uma
força poderosa. No mundo do
poder, elas são construídas para
influenciar, persuadir e manipu-
lar. Líderes políticos, marcas cor-
porativas e figuras públicas uti-
lizam imagens cuidadosamente

Ausentar-se para estar presente

elaboradas para criar uma pre-
sença que pode ser mais influen-
te do que a própria presença físi-
ca. Portanto, esteja atento!

Quando a imagem não pro-
duz presença, ela se torna uma
sombra. Sombra no aspecto físico,
é a área onde a luz não chega;
psicologicamente, pode represen-
tar aspectos reprimidos ou não
reconhecidos de uma pessoa. A
sombra tem uma força na ocu-
pação do espaço físico, pois mes-
mo sem luz, ela sugere a presen-
ça de algo que bloqueia essa luz.

Uma imagem histórica é aque-
la que transcende o tempo, repre-
sentando eventos, pessoas ou idei-
as que moldaram o passado e con-
tinuam a influenciar o presente.
Muitas vezes, a imagem suplan-
ta a figura que lhe deu origem,
adquirindo uma vida própria.

Ausentar-se para estar pre-
sente significa permitir que nos-
sa imagem - seja visual, sonora
ou mental - ocupe espaços de

maneira que nossa presença fí-
sica talvez não consiga. Em con-
textos decisórios, uma imagem
forte pode substituir a necessi-
dade de presença física, propor-
cionando influência e impacto
sem conflitos diretos. Essa es-
tratégia pode ser desaconselhá-
vel em situações onde o contato
humano é essencial para a reso-
lução de conflitos ou para o for-
talecimento de laços emocionais.

A prática, através da ima-
gem pode trazer benefícios ao
evitar conflitos acirrados, per-
mitindo uma presença estraté-
gica e menos confrontadora. Es-
tamos vivendo um momento,
onde a presença física e as ima-
gens se complementam, criando
novas formas de interação.

Com isso, percebemos que o
verdadeiro sentido reside na
harmonia entre ausência e pre-
sença. Estar presente de corpo e
alma, mas também saber quan-
do se ausentar e deixar que nos-
sa imagem continue ativa. Entre
a luz da presença e a sombra da
ausência, encontramos a pleni-
tude do complemento entre elas.

Use sempre que puder a sua
força com o conjunto das duas
entidades: ausência e presença!

———
Walter Naime, arquiteto-
urbanista, empresário
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Paiva Netto

Domingo, come-
 moramos o Dia
dos Pais. Em 12

de agosto de 2000, no
Rio de Janeiro, preparei
uma mensagem que en-
derecei a eles, deste e do
Mundo Invisível, pois os
mortos não morrem. Se-
lecionei alguns trechos para apre-
sentá-los a vocês, caros leitores.

Ao observar o crescimento or-
gânico e estruturado da Legião da
Boa Vontade, e tudo o que dela
brotou, continua despontando e
ainda surgirá do trabalho de Fé
Realizante e Boa Vontade, nossa
Alma se comove. Isso porque ve-
mos progredir a semente lançada
por seu fundador, Alziro Zarur
(1914-1979), da qual estamos com

extremo cuidado tra-
tando, para que se de-
senvolva com a brandu-
ra e honre a grandeza
das questões divinas.

Diante disso, per-
cebemos a magnitude
do Criador, o Pai de to-
dos nós, e a comprova-
ção de Sua onisciência,
onipresença, onipotên-

cia, onidirigência e majestade.
Para o leal trabalhador da Se-

ara do Cristo Ecumênico, o Divino
Estadista, na Terra e no Plano Es-
piritual, são oferecidos raros mo-
mentos de repouso. Novas tarefas
são anunciadas pela Espiritualida-
de Maior para os dedicados discí-
pulos do Provedor Celeste, resul-
tantes de decisões supremas relati-
vas a sentenças decorrentes das
ações espirituais e humanas, soma-

Reflexão sobre o Dia dos Pais

das e multiplicadas no transcorrer
dos milênios. Não é sem motivo esta
advertência do Excelso Taumatur-
go, no Seu Santo Evangelho, segun-
do Mateus, 16:27: "A cada um de
acordo com as suas próprias obras".

Nada mais, nada menos.
Sinos poderosos, cujos toques

nos chegam de regiões onde os
horizontes não conhecem limites,
persistem em proclamar os Tem-
pos anunciados desde o Antigo
Testamento da Bíblia Sagrada e nos
respeitáveis textos de todas as cren-
ças, destinados aos filhos do Al-
tíssimo, criados para a fortuna
inesgotável que de Deus provém.

Nossa missão - e a de mui-
tos idealistas pelo planeta - é co-
laborar no direcionamento de
tanta gente para as glórias do
Sublime Reino que baixam a este
orbe, profetizadas pelo Anjo ao
soar da Sétima Trombeta: "O rei-
no do mundo se tornou de nosso
Deus e do Seu Cristo, e Ele reina-
rá pelos séculos dos séculos.
Amém!" (Apocalipse, 11:15).

Aqueles sinos plangem,
pressagiando o fim de um tem-
po no qual o egoísmo foi sobera-
no e atraindo as matinas de uma
era nova, em que o Espírito se
sobreporá às convocações da ex-
cessiva materialidade. (...)

Louvado seja Deus!
Aos que me honram hoje

com sua leitura, as homenagens
de todos nós, da Legião da Boa
Vontade e da Religião de Deus,
do Cristo e do Espírito Santo.

Feliz Dia dos Pais com Jesus!
———
José de Paiva Netto, jorna-
lista, radialista e escritor;
paivanetto@lbv.org.br -
www.boavontade.com
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Preservar

Salmos 36:6

Nosso refúgio está somente em Deus que é nosso
salvador, Ele nos preserva para a vida eterna

Preservar é um verbo que
significa: conservar, defen-
der. Em grego é tereo: guar-

dar, zoogoneo, conservar vivo.
Koustodia é guarda. No grego
tereo é zelar ou velar por, cui-
dar de, preservar, guardar, vi-
giar. Quando nós nascemos
aqui na terra foi com um objeti-
vo; preservar e administrar a
terra. Deus tem um propósito
em tudo que faz, que original-
mente é guardar tudo; adminis-
trar, preservar. Mas quando en-
trou a desobediência, entrou
também a destruição e a morte.
Se Adão não tivesse desobedeci-

do a ordem que Deus falou para
ele e sua esposa, eles estariam
hoje com aproximadamente dez
mil anos. Provavelmente tería-
mos caravanas para o Iraque ou
para a Síria, ou para a Turquia,
para visitá-los e conhecê-los pes-
soalmente, e todo o planeta se-
ria um eterno paraíso, palavra
esta que vem do antigo termo ira-
niano pairidaeza, jardim; com um
muro peri em volta e teichos pa-
rede. Xenofonte usou o termo
para indicar os jardins bem pro-
tegidos dos reis persas. Preser-
vemos a terra e tudo que ela nos
dá. Na benção de Deus.

Email: ev.mauricio.picazo@gmail.com
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os aposentadosos aposentadosos aposentadosos aposentadosos aposentados

João Badari

Os aposentados
 brasileiros que
pretendem se-

guir no mercado de tra-
balho poderão ganhar
um novo e importante
incentivo em breve. Isso
porque foi aprovado, no
último dia 6 de agosto,
pela Comissão de Assuntos Eco-
nômicos (CAE) do Senado Federal
o projeto de lei 3670/2023, que
isenta os trabalhadores já apo-
sentados do recolhimento do
Fundo de Garantia do Tempo de
Serviço (FGTS) e da contribuição
previdenciária. Além disso, a pro-
posta também obriga o Sistema
Nacional de Emprego (Sine) a
manter e divulgar uma lista de apo-
sentados e aposentadas aptas ao
retorno ao mercado de trabalho.

De acordo com o texto
aprovado, as empresas com até
dez empregados podem contra-
tar uma pessoa aposentada e
obter a isenção do FGTS e da
contribuição previdenciária.
Empresas com 11 a 20 trabalha-
dores ficam autorizadas a con-
tratar até dois aposentados. No
caso de empresas maiores, a
isenção é limitada a 5% do total
de funcionários. O PL, agora,
seguirá para o Plenário da Casa.

Importante destacar que a
isenção do FGTS só vale para
empresas que comprovem au-
mento no número total de em-
pregados. Está previsto também
no PL que na hora da demissão
do funcionário aposentado, a
empresa fica dispensada de re-
colher o FGTS referente ao mês

da rescisão e ao mês an-
terior. Também é dis-
pensada do pagamento
da indenização de 40%
sobre todos os depósi-
tos realizados durante
a vigência do contrato.

Trata-se de um in-
centivo importante
para as empresas con-
tratarem pessoas, que

apesar de já aposentadas, ainda
podem colaborar com seu conhe-
cimento e experiência para os ne-
gócios. Sem dúvidas, se aprovado,
o projeto facilitará a realocação no
mercado de trabalho de pessoas
com mais de 50 anos. Vale desta-
car que, atualmente, existe um cer-
to preconceito com relação aos cri-
térios etários no momento da con-
tratação de profissionais mais sê-
niores. Esse projeto poderá ser um
diferencial para esse público.

Acredito que muitas em-
presas vão começar a olhar de
uma forma diferenciada para
os aposentados por conta da
isenção do FGTS e da contri-
buição previdenciária.

Outro ponto relevante é que o
PL poderá combater uma das
grandes injustiças sociais relativas
ao sistema previdenciário no Bra-
sil. Hoje em dia, o trabalhador que
se aposenta tem que contribuir
normalmente para o Instituto Na-
cional do Seguro Social (INSS).
Isso porque esse empregado não
tem nenhum benefício extra em
seus benefícios mensais pelo novo
tempo de contribuição e terá algu-
mas restrições referentes aos be-
nefícios da Previdência Social.

Importante ressaltar, porém,
que o simples fato de se aposen-

Aposentados na ativa, justiça social e a
isenção da cobrança do INSS e FGTS

tar em nada muda o contrato de
trabalho. Os direitos do traba-
lhador que se aposenta são os
mesmos dos demais trabalhado-
res não aposentados, sem prejuí-
zos, inclusive, em relação ao paga-
mento de sua aposentadoria, que
será mantida no valor integral.

Vale frisar que o empregado
que se aposenta não é obrigado a
sair da empresa. O único caso em
que o trabalhador é impedido de
voltar ao trabalho é no caso na
aposentadoria por invalidez. Isso
porque ela é concedida para aque-
les que não têm condições de con-
tinuar suas atividades, em razão
de tipo de lesão ou enfermidade.

Agora, caso o empregado
que se aposentou decida pedir
demissão e aproveitar a sua
aposentadoria para descansar,
ele tem de receber as mesmas
verbas rescisórias de outros tra-
balhadores: saldo de salário,
horas extras, férias proporcio-
nais e 13º salário proporcional.

A única diferença é que o tra-
balhador que já se aposentou, po-
derá sacar os valores existentes na
conta do Fundo de Garantia do
Tempo de Serviço (FGTS). O apo-
sentado que continua na ativa
mantém os mesmos direitos tra-
balhistas, mas não os mesmos di-
reitos previdenciários. Mesmo

com a obrigação de ter que contri-
buir com o INSS, este empregado
perde o direito à maioria dos be-
nefícios garantidos para os traba-
lhadores não aposentados. A lei
garante ao aposentado que volta a
trabalhar, apenas o salário-famí-
lia e a reabilitação profissional.

Até o ano de 2016 os aposen-
tados pediam judicialmente o pe-
dido de "desaposentação", que era
a possibilidade de incluir as con-
tribuições realizadas após aposen-
tar-se em sua aposentadoria, para
obter o aumento da renda men-
sal. A "desaposentação" era um
pedido judicial, que teve aceitação
pelo Superior Tribunal de Justiça
e pelos Tribunais Regionais Fede-
rais, porém foi vedada pelo Supre-
mo Tribunal Federal no ano de
2016. O STF entendeu que deve-
ria ser criada uma lei, para per-
mitir que as contribuições pagas
após a aposentadoria sejam utili-
zadas no benefício do aposentado.

Portanto, caso esse projeto
seja aprovado, os aposentados
brasileiros poderão ter um maior
acesso as vagas disponíveis no
mercado de trabalho, com condi-
ções diferenciadas. Não terão os
mesmos direitos trabalhistas, por
conta da isenção do FGTS, mas a
ausência da contribuição previ-
denciária mensal poderá ser um
grande avanço, pois hoje aqueles
aposentado que estão na ativa
nada recebem em troca do seu
aporte mensal aos cofres do INSS.

———
João Badari, advogado
especializado em Direi-
to Previdenciário e sócio
do escritório Aith, Bada-
ri e Luchin Advogados

Não há comoNão há comoNão há comoNão há comoNão há como
ter direitos semter direitos semter direitos semter direitos semter direitos sem
possuir umapossuir umapossuir umapossuir umapossuir uma
moradia dignamoradia dignamoradia dignamoradia dignamoradia digna

Dimas Ramalho

Mesmo consa-
grado na Cons-
tituição e rea-

firmado em legislações
posteriores, o direito
à moradia adequada
está longe de ser uma
realidade para todos.
Ainda hoje, dezenas
de milhões de brasileiros vivem
em situação precária, habitan-
do casebres frágeis, cômodos
abarrotados, áreas irregulares,
ou, pior, sem nem ao menos po-
derem contar com um teto.

Esse problema social dramá-
tico é expresso, em termos quan-
titativos, por meio do conceito de
déficit habitacional, cujos dados
mais recentes vieram a público em
maio. Segundo a Fundação João
Pinheiro, responsável pelo cálcu-
lo oficial do índice, em 2022, o dé-
ficit alcançou a indecente marca
de 6.215.313 domicílios, ou 8,3%

de todas as habitações
ocupadas do país. O
número corresponde a
um crescimento de
4,2% com relação ao
dado anterior, de 2019.

Em valores abso-
lutos, São Paulo e Mi-
nas Gerais ocupam o
topo da lista, com dé-
ficits de 1,2 milhão e

556 mil moradias, respectiva-
mente. Na outra ponta aparecem
os estados de Roraima, com 30,9
mil, e do Acre, com 28,7 mil. Já o
déficit habitacional relativo, isto
é, proporcional ao total de domi-
cílios ocupados, se concentra so-
bretudo na região Norte, com
Amapá (18%) e Roraima (17,2%)
à frente. Os menores índices se
encontram no Rio Grande do Sul
(5,9%) e no Espírito Santo (6,3%).

Mas o que esses indicado-
res todos querem dizer exata-
mente? De modo geral, o déficit
expressa a noção mais imediata

Moradia digna é condição para a cidadania

e intuitiva do número de mora-
dias necessárias para solucionar
as demandas habitacionais bá-
sicas da população. Ele tem o
papel de dimensionar a quanti-
dade de domicílios incapazes de
atender o direito de acesso a um
lar minimamente adequado e, des-
sa forma, acaba por nos fornecer
a medida do descumprimento des-
se direito fundamental.

O déficit habitacional se des-
dobra em três variáveis: habita-
ções precárias, composta de domi-
cílios rústicos ou improvisados;
coabitação, constituída por mora-
dias do tipo cômodo e por aquelas
com mais de uma família em situ-
ação de adensamento e, finalmen-
te, ônus excessivo com aluguel ur-
bano, caso dos domicílios com
renda de até três salários míni-
mos que despendem mais de 30%
do que ganham com a locação.

Regionalmente, as habitações
precárias são mais comuns no
Norte e no Nordeste, com o Mara-
nhão (211 mil) e a Bahia (199 mil)
apresentando os maiores valores
absolutos. No Maranhão, que
também lidera esse indicador em
termos proporcionais, ele repre-
senta 66,2% do déficit. Em segui-
da vem o Amapá, com 61,8%.

A coabitação, por sua vez,
é encabeçada pelos estados de
São Paulo (262 mil) e do Pará
(145 mil), com maior prevalên-
cia na região Norte. No caso do
ônus excessivo com aluguel, a
maior concentração, em valo-
res absolutos, está em São Pau-
lo (927 mil) e no Rio de Janeiro
(319 mil). Já em termos de par-
ticipação relativa ao total de do-
micílios em déficit habitacional,
o predomínio também se dá nas
áreas mais ricas do país, com o
Distrito Federal à frente.

Além do déficit, a Fundação
João Pinheiro calcula também o
índice de inadequação domicili-
ar, formado por imóveis cujas de-
ficiências prejudicam a qualida-
de de vida dos seus moradores.
Trata-se de habitações que neces-
sitam de algum tipo de melhoria
na infraestrutura urbana, que
estão situadas em localidades
desprovidas de serviços públicos
essenciais, como esgotamento sa-
nitário, energia elétrica e coleta
de lixo, ou que se encontram em
situação fundiária irregular.

Assim, diferentemente do
déficit, que remete às necessida-
des de reposição ou mesmo de
construção de novas moradias,

a inadequação pode ser reduzi-
da, ou até eliminada, se os atri-
butos que estão faltando ou que
são ofertados de forma precária
forem fornecidos ou melhorados.

A inadequação, entretanto,
se parece um problema de reso-
lução um pouco mais simples do
que o déficit, compreende, por
outro lado, um número muito
maior de imóveis. Encontram-se
nessa categoria 26,5 milhões de
moradias, onde residem princi-
palmente trabalhadores de bai-
xa renda, mulheres e negros.
Isso representa nada menos que
4 em cada 10 domicílios do país!

Ao mesmo tempo em que
tantos e tantos imóveis se mos-
tram impróprios para serem ha-
bitados, existe, paradoxalmente,
uma quantidade imensa de mo-
radias vagas. Segundo o último
censo, o Brasil tem 11,4 milhões
de casas e apartamentos vazios. Só
na cidade de São Paulo, 590 mil
domicílios estão nessa situação.

Esse estado de coisas revela
não apenas a má distribuição das
moradias nacionais como tam-
bém evidencia as dificuldades da
população mais pobre para aces-
sar o estoque habitacional existen-
te. Desde 2001, contudo, o Esta-
tuto da Cidade dá aos municípios
instrumentos para enfrentar essa
situação e promover a chamada
função social da propriedade,
caso do IPTU progressivo e até
da desapropriação do imóvel.

São Paulo implementou tais
medidas em 2010, mas outras ca-
pitais, como Salvador e Rio de Ja-
neiro, ainda não contam com elas.
A aprovação - e, sobretudo, a uti-
lização - dessa diretriz em todas
as grandes cidades brasileiras so-
mada a um programa de cons-
trução de casas robusto e social-
mente inclusivo têm potencial
para fazer frente a esse problema.

Quando fui secretário de
Habitação do Estado de São
Paulo, durante o governo Má-
rio Covas, pude testemunhar,
nas inaugurações e entregas à
população, a importância que
um lar pode ter para quem sem-
pre morou de maneira improvi-
sada. Os olhos marejados ao re-
ceber as chaves me pareciam a pro-
va de que, a partir daquele mo-
mento, uma nova vida se iniciava.

Porque uma casa é mais do que
uma casa. Não há como ter direitos
sem possuir uma moradia digna.
Ela, afinal, é a porta de entrada da
cidadania, a condição básica para
que se possa usufruir de direitos
como saúde, educação e segurança.

———
Dimas Ramalho, conse-
lheiro do Tribunal de Con-
tas do Estado de São Paulo

Cordel

Dia dos Pais
José Everton dos Santos

Esse cordel é uma
Homenagem a todos

Papais queridos
Que ama, protege,

Luta, fortalece seus filhos
Em sua vida sela esse
Valioso compromisso.

Para ser pai não
Precisa ter registro ,

E se doar o quanto for
Preciso encontrar dentro

De se bons motivos
Mostrar grandioso

Prestígioso seja pai de
sangue ou adotivo.

Ser pai é algo grandioso
Ser pai é ser diferente
Ser pai é ser resiliente

Ser pai é carregar dentro
De si essência do amor,

Que Deus nos deu de presente,
Pra sermos para nossos

Filhos como verdadeiro exemplos.

Feliz dia dos país a todos
Homens valorosos, valentes.

———
Jose Everton dos Santos, cordelista

ORATÓRIA NA ERA DIGITAL

Fermino Neto

Em plena era di-
 gital, boa parte
 da oratória po-

lítica se faz pelos Cha-
tbots da inteligência
artificial, de forma a
não estar muito claro
se os humanoides ca-
bos eleitorais conse-
guem mesmo conver-
ter brilho tecnológico em votos.

O essencial para se conven-
cer ou mobilizar pessoas é ain-
da o poder de comunicação emo-
cional, e não apenas a vaga lem-
brança de informações de uma
pessoa ou o chamariz inteligen-
te dos textos criados por um
suporte e não pelo preponente
ao cargo de solucionador de pro-
blemas comuns da população.

Ao que vejo nas ruas é ver-
dade que os candidatos conti-
nuam carregando na face os
velhos dilemas de relaciona-
mento com o eleitor: autocon-
fiança com humildade, educa-
ção, respeito, verdade, argu-
mentação, fala exata, olhos fir-
mes, andar de companheirismo,
formação de equipe coesa.

A criação de um plano de
trabalho, a clareza nos propósi-
tos, alguma habilidade para fa-
lar e ouvir corretamente e o velho
e excelente ajuste das coordena-
ções ainda resolve o que sempre
resolveu numa campanha.

"Quer subir para o próximo
nível? Você está no lugar certo?"
É o que perguntaria o chatbot se
você digitar: "acha que devo con-
tinuar a minha campanha?

Saia nas ruas ciente de quan-
to custa o medo e a timidez, a
falta de atenção e coragem de
investir uma parte ínfima da vida
em se comunicar além e melhor
que os chatbots.  Luciana ganhou
autoconhecimento e autoconfian-
ça em 3 aulas e nunca mais teve
problemas para liderar a equipe
da sua loja. Agora quando ela
decide fazer uma reunião do time,
uma apresentação em vídeo ou
falar em público, ela se conhece e
sabe o que fazer com as emoções
dela. Entende como funciona o
seu mecanismo para liderar pes-
soas, associar ideias e transmiti-
las com eficácia. O nosso curso
de oratória a  ensinou a traba-
lhar com as próprias capacida-
des e agora ela fala muito bem.

Levamos Luciana a superar
as suas limitações, muitas que ela
nem sabia que tinha. O autoco-
nhecimento leva à autoconfian-
ça. E só autoconfiante que você

Oratória Política
consegue expressar
suas ideias com deter-
minação, clareza e as-
sertividade. Hoje Lu-
ciana é a favorita
como candidata a pre-
feita lá na cidade dela
no Tocantins. Faz o
que pode no site ofici-
al da campanha, no
horário eleitoral, gra-
va vídeos, responde

todo mundo, organizou o What-
sApp com cada candidato a ve-
reador e por grupos de interesse
no programa de governo, mas
suja os sapatos cerca de 10 ho-
ras por dia e 5 se põe à disposi-
ção dos meios eletrônicos.

O candidato a vereador em
Capivari, Cesar, saiu do 8 ao
800, com a descoberta da co-
municação achou o seu lugar
no mundo quando passou a do-
minar a respiração, a postura e
a voz, obtendo pleno domínio de
suas emoções. Ali descobriu como
ele ia organizar e transmitir suas
ideias diante das câmeras ou
ao público. Isso, porém, também
é repassado para o seu corpo,
pois a expressão corporal pode
transmitir força ou fraqueza.

Realmente quando você do-
mina não só a mente, mas tam-
bém o seu corpo e a sua voz, é
possível passar mensagens com
mais firmeza, e assim mais pes-
soas vão concordar com o que você
quer dizer. Isso que gera credibi-
lidade. É crucial para ter um ex-
celente desempenho em diversos
momentos da vida. Desde apre-
sentações até em relações inter-
pessoais como numa DR em casa.

É que agora ele controla
seus sentimentos e emoções. Vi
muitos candidatos em tão pou-
co tempo de campanha eleitoral
olhando mais para o chão ou
para os seus acompanhantes ou,
pior, para o celular, do que para
os olhos de eleitores. Grande
parte das pessoas tem medo de
falar em público. Isso é comple-
tamente normal. A ideia de trei-
nar a oratória, portanto,  é per-
der totalmente este medo, ou
pelo menos que consiga traba-
lhar para que seja controlador
da Inteligência Artificial e não
controlado por ela, que é um
complemento, mas não substi-
tui a empatia nem a persuasão.
Se controlar o que paralisava,
torna-se possível finalmente
quebrar obstáculos e perceber
que tudo aquilo não era o bicho
de sete cabeças que parecia.

———
Fermino Neto, professor



FIO DE BIGODE
Esta história vai para você que

participa de bolões com amigos:
um simples aperto de mão em 1992
selou um pacto entre os amigos
de longa data Joe Feeney e Tom
Cook - se um deles ganhasse na
loteria, dividiriam o prêmio. Qua-
se 30 anos depois, a sorte veio para
Cook - e ele honrou o combinado.
Os dois vão compartilhar o cha-
mado jackspot do Powerball, jogo
lotérico em 44 estados america-
nos. O montante conquistado foi
de US$ 22 milhões, cerca de R$
115 milhões. As chances estima-
das de ganhar esse prêmio são de
uma em 292 milhões (bem mais
difícil que a nossa Mega Sena:
1 em "apenas" 50 milhões).

OPÇÃO
Os amigos optaram por re-

ceber uma quantia de US$ 16,7
milhões à vista, em vez de espe-
rar o pagamento em parcelas.
Com a dedução dos impostos
cada um ficará com US$ 5,7 mi-
lhões. Você faria o mesmo? Se-
gundo a BBC, Feeney afirmou
que se surpreendeu quando Cook
o telefonou avisando sobre a vi-
tória. Eles moram na área de
Menomonie, no estado america-
no de Wisconsin. "Ele me ligou
e eu disse: 'você está brincando
comigo?'",  disse o pescador.

PLANOS
Cook decidiu se aposen-

tar depois da vitória na lo-
teria, enquanto Joe já havia
se aposentado. A intenção
deles é passar mais tempo
com a família e viajar. "Po-
demos ir atrás do que qui-
sermos. Não consigo pensar
em uma melhor maneira de
se aposentar", afirmou Cook,
de acordo com a BBC.

INVESTIMENTO
Ele gastou apenas US$ 2

com o bilhete vencedor da
Powerball.   Em março de
2019,  outro  morador  de
Winsconsin ganhou o jacks-
pot de US$ 768 milhões. A
diretora da loteria onde Cook
fez a aposta celebrou a vitória
dos amigos. "Parabéns a Tom,
Joe e suas famílias. O poder da
amizade e um aperto de mão
valeram a pena. Estou emocio-
nada por eles. O dia de sorte
deles chegou", afirmou Cindy
Polzin em um comunicado.

ENTRE AMIGOS
Caixa dá opção de parti-

cipar de bolões com recibo in-
dividual para cada participan-
te. Assim em caso de premia-
ção, cada apostador recebe
seu prêmio individualmente.

Debate Eleitoral, a troca de ofensas
Dirceu Cardoso

Os primeiros debates entre os
candidatos às eleições mu-
nicipais tiveram uma ca-

racterística desalentadora. Não
pela organização, que foi competen-
te, mas pelo ânimo dos concorren-
tes. Em vez de propostas e pro-
messas de governo, a prioridade
foi o ataque ao adversário e a po-
larização entre Lula e Bolsonaro,
que devolve o momento atual ao
pleito de 2022 - quando ambos
concorreram à presidência da Re-
pública – ou, possivelmente, re-
meterá a 2026, quando, se pude-
rem, se enfrentarão novamente.

O lavar de roupas sujas e a
agressividade de uns contra os
outros é tudo o que o eleitor, que
ficou acordado até tarde da noite,
não queria ver. Mas foi o espetácu-
lo que os homens e mulheres que
querem governar as nossas princi-
pais cidades, tiveram a oferecer.
Além da troca de farpas e de acu-
sações que ainda poderão terminar
na polícia e na Justiça, ocorreu até
a agressão do prefeito de Terezina
(PI) ao candidato do PSOL. Os ad-
versários fizeram questão de abor-
dar o pior que puderam em relação
aos seus concorrentes e – no mais
dos momentos – esqueceram de
falar sobre o que eles próprios pre-
tendem realizar se eleitos. Oxalá
seus assessores e marqueteiros os

Numa eleiçãoNuma eleiçãoNuma eleiçãoNuma eleiçãoNuma eleição
de prefeito, ode prefeito, ode prefeito, ode prefeito, ode prefeito, o
candidato devecandidato devecandidato devecandidato devecandidato deve
apresentar idéiasapresentar idéiasapresentar idéiasapresentar idéiasapresentar idéias
que melhorem aque melhorem aque melhorem aque melhorem aque melhorem a
vida do povo dovida do povo dovida do povo dovida do povo dovida do povo do
seu municípioseu municípioseu municípioseu municípioseu município

orientem melhor para os próximos
embates, lembrando que quem está
do outro lado da tela é o eleitor que
produzirá os votos das eleições de 6
de outubro. Esqueçam, por favor,
senhores candidatos e candidatas,
a perna torta, o olho- de-vidro, a
voz fanha e as demais dificulda-
des do adversário e usem o valioso
tempo de televisão para tentar con-
vencer o eleitor a dar-lhe o voto.

Lamentavelmente, desde o
“impeachment” da presidente Dil-
ma Rousseff (2016), o ambiente po-
lítico-eleitoral brasileiro tornou-se
inóspito. Os seguidores da ex-pre-
sidente insistiram por muito tem-
po que ela teria sofrido um “gol-
pe”, quando na verdade, o proces-
so seguiu os trâmites legais. O pe-
ríodo em que Lula esteve recolhi-
do em Curitiba também serviu
para polarizar os ânimos e gerar
uma série de narrativas. Do outro
lado, a campanha ácida de Bolso-
naro também criou narrativas e
desavenças à direita. É o ambien-
te que temos hoje e, muito prova-
velmente, presidirá as eleições mu-
nicipais, cujos participantes deveri-
am estar mais preocupados com os
problemas de suas próprias cidades
e não com a temática nacional.

Embora direita e esquerda
indiquem a orientação dos polí-
ticos, somos levados, cada dia
mais, a crer que nada represen-
tam, pelo contrário, quando as
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Indicação pede substituição
de guarda-corpo em avenida
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Palestra aborda cotidiano das
mulheres em situação de rua
Evento realizado no Sesc Piracicaba reuniu profissionais da rede socioassistencial

Mais de 150 pessoas, entre pro-
fissionais da rede socioassistencial
e de atendimento à população em
situação de rua, participaram na
sexta-feira (9) do encontro forma-
tivo O Cotidiano das Mulheres em
Situação de Rua e o Machismo Es-
trutural, no anfiteatro do Sesc Pi-
racicaba. O tema foi abordado por
Fernanda Araújo de Almeida, as-
sistente social, com experiência
em projetos e políticas públicas
para pessoas em situação de rua.

A abertura do evento contou
com uma reflexão sobre o objeti-
vo do encontro de unir as temáti-
cas da campanha do Agosto Li-
lás, de conscientização pelo fim
da violência contra as mulheres,
os 18 anos da Lei Maria da Pe-
nha e o Dia Nacional de Luta da
População em Situação de Rua,
celebrados no mês de agosto.

Fernanda Almeida iniciou
sua palestra falando sobre a situ-
ação de rua e as demandas dessa
população. “Quando pensamos na
conjuntura nacional e na perspec-
tiva para o futuro, conseguimos
entender que as crises sobrepos-
tas produzem um impacto para a

população em situação de rua e o
que temos que fazer diante disso é
criar situações de apoio. Piracica-
ba tem sido referência em todo o
estado de São Paulo, pela aplica-
ção do Censo Pop Rua em 2023.
Os dados coletados são específi-
cos para uma análise sobre o per-
fil dessas pessoas e as suas neces-
sidades, contribuindo assim, com
estratégias para um atendimento
amplo e direcionado”, disse.

Para ela, os motivos que levam
as pessoas para a situação de rua
permeiam a falta de moradia, de
emprego e vínculos sociais fragili-
zados. “No caso das mulheres, de-
vemos refletir sobre o que é ser
mulher nas ruas e quais são as mo-
tivações macroestruturais e histó-
rico-culturais que as levam à situ-
ação. Uma mulher nessa situação
precisa da restauração dos víncu-
los familiares, principalmente com
os filhos; além de um trabalho vol-
tado à referência da própria vida”.

“Segundo o Sinan, órgão que
informa o registro de violência de
pessoas que buscam o sistema de
saúde, apesar de as mulheres re-
presentarem apenas 13% do total

da população em situação de rua,
elas foram vítimas de 40% dos ca-
sos notificados em 2022 e isso traz
indícios do machismo estrutural
culturalmente enraizado, mas que
também traz sofrimento para o ho-
mem”, apontou a assistente social.

O encontro proporcionou um
espaço de formação e sensibiliza-
ção para profissionais da rede so-
cioassistencial de cuidado e aten-

ção à população em situação de
rua e demais pessoas interessa-
das, com enfoque nas questões de
gênero, raça e classe, compreen-
dendo as estratégias de atendi-
mento, cuidado e atenção para a
estruturação de projetos amplia-
dos e singularizados. O próximo
encontro formativo acontece no
dia 11/10, com o tema Sexualida-
de das Pessoas com Deficiência.

Divulgação

Fernanda Araújo apresenta informações sobre
as raízes históricas da situação de rua

teses se radicalizam, em vez de
ajudar, os extremismos servem
apenas para confundir a cabeça
do eleitor. Reconheçamos que o
ambiente ora reinante é decor-
rência das divergências Lula-
Bolsonaro e do proselitismo que
ambos promovem com o objetivo
de prejudicar (e se possível alijar)
o adversário de futuras disputas.

Queremos crer que o ambien-
te hostil exibido pelos participantes
dos debates é algo restrito às 133
localidades que possuem mais de
200 mil eleitores e, por isso, terão
segundo turno na eleição de pre-
feito, a ser realizado em 27 de ou-
tubro. O restante dos 6658 muni-
cípios brasileiros que realizarão elei-
ções em 6 de outubro certamente
têm outro tipo de encaminhamen-
to. Primeiro porque os figurões da
política nacional e estadual dificil-
mente comparecerão para ajudar
os candidatos locais dos seus par-
tidos. E o próprio candidato deve
saber que para conquistar o voto
tem de apresentar propostas que
seduzam o eleitor. Quem quiser

ganhar a eleição, tem de ser claro
em suas propostas de governo.
Além de fazer-se entender pelo elei-
torado, convencê-lo dos seus pro-
pósitos e de que eles são bons para
a cidade e para o povo. Lula, Bolso-
naro, governador, senador e depu-
tado são cartas fora do baralho.

Sabe-se tradicionalmente, no
meio político, que o debatedor que
não tem propostas a apresentar
costuma acusar (ainda que injus-
tamente) seus adversários para
que eles não consigam apresen-
tar os seus projetos, pois terá de
utilizar o tempo na defesa do ata-
que. Numa eleição de prefeito, o
candidato deve apresentar idéias
que melhorem a vida do povo do
seu município. Não precisa falar
pelo Estado, pois naquele nível há
o governador e nem pelo País
porque essa é obrigação do presi-
dente da República. Aguardemos
que, nos próximos debates, os
candidatos estejam mais consci-
entizados e, em vez do mau-hu-
mor e das grosserias, digam ao
povo o que pretendem executar
se forem honrados com o voto.
Todo o resto, é mera estupidez...

———
Dirceu Cardoso Gonçal-
ves, dirigente da ASPO-
MIL (Associação de As-
sist. Social dos Policiais
Militares de São Paulo),
tenentedirceu@terra.com.br

O vereador Pedro Kawai
(PSDB) pede na indicação 2797/
2024 a troca do guarda-corpo na
avenida Brasília, no cruzamen-
to com a rua Cecília Meireles, no
bairro Vila Industrial. O parla-
mentar destacou a importância
do guarda-corpo para a segu-
rança dos transeuntes, especial-
mente devido à presença de um
barranco nas proximidades.

Atualmente, o equipamento
está em estado de deterioração,
resultado da retirada de uma ár-
vore do local, o que expôs ainda

Divulgação

Vereador aponta que equipamento está em estado de deterioração

mais a precariedade da estrutu-
ra. É evidente o risco iminente à
segurança dos pedestres que cir-
culam pela área. O pedido visa
garantir a proteção e integridade
dos cidadãos que utilizam essa via.

O vereador enfatiza que a
segurança dos cidadãos deve
ser sempre uma prioridade. “A
troca do guarda-corpo na ave-
nida Brasília é uma ação ne-
cessária e urgente. Não pode-
mos permitir que a falta de
manutenção coloque em risco
a vida de quem passa por ali.”
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Mais de 6,5 milhões de pequenos negócios tomaram crédito no ano
Nos três primeiros meses do

ano, 6,5 milhões de pequenos ne-
gócios tomaram empréstimo no
Brasil, chegando a um montan-
te de R$ 109 bilhões. O resulta-
do é o melhor em oito anos –
antes disso, no primeiro trimes-
tre de 2016, 2,8 milhões de mi-
croempreendedores individuais
(MEI), microempresas e empre-
sas de pequeno porte haviam
buscado crédito junto ao siste-
ma financeiro. Os dados são de
um levantamento do Sebrae com

base nas informações fornecidas
pelo Banco Central do Brasil (BCB).

A maior quantidade de toma-
dores de crédito está entre os do-
nos de microempresas (4,35 mi-
lhões), seguido por 1,4 milhão de
MEI. Entre as modalidades de cré-
dito e financiamentos mais comuns
de janeiro a março, estão compras
parceladas em cartões de crédito,
cheque especial e capital de giro.

Os dados mostram também
que o número de microempreen-
dedores individuais (MEI) com al-

guma operação de crédito no sis-
tema financeiro teve um cresci-
mento de quase 100% em três
anos. Isso porque no primeiro tri-
mestre de 2021, cerca de 770 mil
MEI tomaram algum tipo de em-
préstimo. Já nos primeiros três
meses deste ano, o volume passou
para 1,4 milhão de microempre-
endedores individuais. No mesmo
período, em 2021, os MEI foram
responsáveis por 1,98 milhão de
transações, chegando a 3,3 mi-
lhões de operações em 2024.

ALTERNATIVA - O Sebrae
tem atuado, junto ao governo fe-
deral, para ampliar o acesso das
micro e pequenas empresas ao
crédito por meio do Programa
Acredita. O Fundo de Aval para
Micro e Pequena Empresa (Fam-
pe), gerenciado pela instituição,
habilitou 29 instituições bancári-
as para ofertar os recursos, que
foram possibilitados com o apor-
te de R$ 2 bilhões do Sebrae e que
vai viabilizar R$ 30 bilhões em
crédito nos próximos três anos.
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Laboratório abre mais de 60 vagas de técnico e analista de laboratório
Mérieux NutriSciences, um

dos principais grupos de laborató-
rios de Análises e Pesquisa do mun-
do, está em expansão com vagas
abertas em cidades da região de
Campinas e Piracicaba. São mais de
60 vagas abertas entre laboratório,
administrativo e comercial. O pro-
cesso seletivo vai até final de agosto.

A maior parte das vagas é para
trabalho no laboratório, como téc-

nicos e analistas. Entre as princi-
pais atividades para essas vagas
estão realizar análises químicas e
microbiológicas, garantindo a con-
formidade com os padrões de qua-
lidade e segurança estabelecidos,
interpretar resultados de testes e
elaborar relatórios técnicos. Há
também demanda para coletores
de amostras, que irão executar tra-
balhos externos ao laboratório.

Entre os requisitos exigidos
está a formação em nível técni-
co ou superior em química (re-
gistro ativo no CRQ - Conselho
Regional de Química), meio am-
biente, biologia ou áreas afins.
Também há vagas específicas
para pessoas com deficiência
com opção de trabalho remoto.

Para participar do processo
seletivo, é preciso enviar o currícu-

lo por e-mail: recrutamento.br@
mxns.com, para o departamento
de Recursos Humanos, colocando
no assunto: Vagas Expansão. Tam-
bém é possível fazer a inscrição pelo
site, através do link: https://trabalhe
conosco.vagas.com.br/merieux-
nutrisciences/oportunidade/
t e c n i c o - d e - l a b o r a t o r i o /
2655872. O prazo para partici-
par vai até o dia 25 de agosto.

O vereador Cássio Luiz Bar-
bosa (PL), o Cassio Fala Pira, en-
caminhou no último dia 6 uma re-
presentação para que sejam toma-
das providências da Prefeitura
Municipal de Piracicaba e dos de-
mais responsáveis pelo descuido
recorrente e devastador da falta
de colocação de massa asfáltica em
todas as vias, estradas e ruas do
Canal Torto, do bairro Congonhal,
do bairro Pau Preto e do bairro
Paredão Vermelho, ambos os lo-
cais no Distrito de Ártemis, as-
suntos necessários ao bom cui-
dado com os moradores que me-
recem qualidade e respeito, sen-
do isso um direito e necessidade.
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Representação pede providências
sobre a falta de massa asfáltica

“É extremamente necessário
o cuidado e as boas condições das
vias asfálticas da Cidade, pois to-
dos os munícipes residentes preci-
sam de um serviço público muni-
cipal digno, pois por ali transitam
crianças, adultos, idosos, bem
como veículos e necessitam de uma
via asfaltada com total cuidado
para a boa qualidade de suas vi-
das e saúde”, justificou o verea-
dor. Anexo na representação, foi
encaminhado abaixo-assinado
com adesões dos moradores soli-
citando as melhorias necessárias
na via e informações expostas a
qual merece especial atenção e in-
tervenção do Ministério Público.
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Roteiro tem inscrições abertas
para quarta edição em 2024
Atração gratuita acontece na próxima sexta-feira (16), no Cemitério da Saudade

A quarta edição do roteiro
noturno Saudade e suas Vozes, em
2024, acontece na próxima sexta-
feira (16), às 19h30, no Cemitério
da Saudade. O passeio é gratuito e
os participantes poderão conhecer
lendas urbanas e histórias de per-
sonalidades de Piracicaba. Os inte-
ressados podem fazer a inscrição
pelo link na internet: https://
doity.com.br/piracicaba-saudade-
e-suas-vozes. Ao todo, serão aber-
tas 100 vagas para o passeio.

Com realização da Prefeitura
de Piracicaba, por meio da Semdet-
tur (Secretaria Municipal de De-
senvolvimento Econômico, Traba-
lho e Turismo), o projeto acontece
no município desde 2022 e já teve a
participação de quase 2.000 pes-
soas, que tiveram a oportunida-
de de conhecer as histórias e cau-
sos de personalidades da cidade.

O idealizador do projeto é o
grupo criativo O que Te Assombra,
que também faz a condução do
passeio. O compositor e contador
de histórias Thiago Souza será o

responsável por revelar as lendas
aos participantes da caminhada.
Além dele, complementam as infor-
mações os historiadores Paulo Re-
nato Tot Pinto e Maurício Beraldo,
autores do livro Somos Todos
Iguais, lançado em 2022, que com-
pila dados e faz um resgate históri-
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Roteiro Saudade e Suas Vozes conta histórias e lendas
urbanas de Piracicaba no Cemitério da Saudade

co sobre o Cemitério da Saudade.
O CENÁRIO - Implantado

em janeiro de 1860, o Cemitério
da Saudade abriga túmulos de
Prudente de Moraes, primeiro
presidente civil do Brasil, do pa-
dre Galvão Paes de Barros, cujo
túmulo está inserido na lenda de

que, ao ser conduzido para o en-
terro no cemitério, teria caído no
lugar onde está até hoje, porque
quando o caixão caiu não houve
força humana capaz de erguê-lo
para deslocar a outro local. No
Saudade também estão sepulta-
dos o pintor Almeida Júnior e o
maestro Erotides de Campos, en-
tre outros nomes. As lendas tam-
bém estão disponíveis no canal do
projeto no YouTube (www.youtube.
com/c/OQUETEASSOMBRA).

SERVIÇO
Roteiro noturno gratuito Sau-
dade e Suas Vozes. Dia 16/
08, às 19h30, no Cemitério
da Saudade (avenida Piraci-
camirim, 2201, Vila Montei-
ro). Durante o passeio, os
participantes conhecem as
lendas urbanas e histórias
de personalidades locais.
Inscrições pelo site: https://
doity.com.br/piracicaba-sauda-
de-e-suas-vozes. Serão dispo-
nibilizadas 100 vagas. Mais in-
formações: (19) 3403-1356.
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Ivana Negri lança novo livro
infantil da coleção de Folclore

A escritora piracicabana Iva-
na Maria França de Negri está lan-
çando mais um livro infantil da
coleção “Lendas e Personagens
Folclóricos de Piracicaba”. É o sex-
to livro da série que já tem os títu-
los: Lenda da Noiva da Colina, Len-
da do Túmulo do Padre Galvão, 
 Lenda da Inhala Seca,  Lenda da
Cobrona na Catedral e Capitão Nhô

Lica. Desta vez, o personagem é o
Elias dos Bonecos, com ilustrações
das netas gêmeas Ana Laura e Ana
Liz de Negri Kantovitz. O livro, pa-
trocinado pelo Colégio Objetivo, 
terá a manhã de autógrafos sába-
do (17), durante a FLICO - Feira
Literária do Colégio Objetivo.
Quem quiser um exemplar, pode
entrar em contato com a autora.

Novo livro faz parte da coleção “Lendas e
Personagens Folclóricos de Piracicaba”
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Confiança dos empresários registra
menor patamar desde dezembro

A confiança do empresariado
paulistano atingiu o menor pata-
mar desde dezembro de 2023. Em
julho, o Índice de Confiança do
Empresário do Comércio (ICEC), da
Federação do Comércio de Bens,
Serviços e Turismo do Estado de
São Paulo (FecomercioSP), regis-
trou estabilidade em comparação
a junho, passando de 106,9 para
106,8 pontos. O índice varia de 0 a
200 pontos, em que abaixo de 100
pontos reflete o sentimento de pes-
simismo dos empresários, ao pas-
so que acima desse patamar apon-
ta otimismo. Na comparação anu-
al, o indicador registrou alta de 1%.

 Avaliando os três quesitos que
compõem o ICEC, o Índice das Con-
dições Atuais do Empresário do
Comércio (ICAEC) voltou a subir,
após quatro quedas consecutivas,
passando de 78,4 pontos, em ju-
nho, para 81,5 pontos, em julho,
uma alta de 3,9%. Em relação a ju-
lho do ano passado, o subíndice
exibiu uma tímida elevação de
0,4%. De acordo com a Fecomerci-
oSP, embora os últimos dados de
vendas do Comércio tenham sido
positivos, a situação atual, prin-
cipalmente das pequenas empre-
sas, é desafiadora em termos de
rentabilidade e lucro. Isso se deve
a elevado nível de endividamen-
to, juros altos, dados de inflação
— que já indicavam uma inter-
rupção do ciclo de queda da Selic
—, instabilidade cambial (afetan-
do a previsibilidade de empresas
que comercializam produtos im-
portados), entre outros fatores.

As notícias do cenário macroe-
conômico, como a situação fiscal do
País e a trajetória da taxa Selic, pa-
recem impactar a confiança em re-
lação ao futuro. O Índice de Expec-
tativa do Empresário do Comércio
(IEEC) recuou 1,3%, a quarta queda
seguida, passando de 138 pontos,
em junho, para 136,3, em julho — o
menor patamar desde janeiro. Na
comparação anual, no entanto, o
IEEC ainda registra alta de 0,8%.

O Índice de Investimento do
Empresário do Comércio (IIEC),
que mede a propensão dos em-
presários a investir, caiu 1,7%,
passando de 104,4 pontos, em
junho, para 102,6 pontos, em ju-
lho. Esse resultado foi influenci-
ado pela queda no índice de con-
tratação de funcionários (-2,8%)
em comparação ao mês anterior,
visto que foi motivado pelas duas
principais datas comemorativas
para o setor no primeiro semestre
(dias das Mães e dos Namorados).
Ainda assim, na comparação com
o mesmo período do ano passado,
o IIEC registrou alta de 1,9%.

As expectativas para o futu-
ro, embora se mostrem em um pa-
tamar de satisfação elevado
(136,3 pontos), sofreram a quar-
ta queda consecutiva. Diante des-
se cenário desafiador, as perspec-
tivas para os próximos meses são
de cautela entre os empresários
do setor. A FecomercioSP desta-
ca a importância de uma gestão
financeira sólida e proativa. A
adaptação às mudanças econômi-
cas e a busca por novas oportuni-
dades de mercado serão decisivas
para superar os desafios atuais.

ICEC - O Índice de Confian-
ça do Empresário do Comércio
(ICEC) contempla a percepção do
setor em relação ao seu segmen-
to, à sua empresa e à economia
do País. São entrevistas feitas em
painel fixo de empresas, com
amostragem segmentada por se-
tor (não duráveis, semiduráveis
e duráveis) e por porte de empre-
sa (até 50 empregados e mais de
50 empregados). As questões
agrupadas formam o ICEC, que,
por sua vez, pode ser decomposto
em outros subíndices que avali-
am as perspectivas futuras, a ava-
liação presente e as estratégias dos
empresários mediante o cenário
econômico. A pesquisa é referente
ao município de São Paulo, con-
tudo sua base amostral reflete o
cenário da região metropolitana.

O vereador Pedro Kawai
(PSDB) protocolou a indicação
2802/2024, solicitando a im-
plantação de uma faixa elevada
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Pedro Kawai pede implantação de faixa elevada em avenida
(lombofaixa) na avenida Rio
das Pedras, altura do número
612, no bairro Piracicamirim. A
solicitação chegou até o verea-

dor através de solicitações en-
viadas pelos pais de alunos de
uma pré-escola próxima. “Pelo
fato da localização da pré-escola,

se faz necessária a faixa elevada
nos dois sentidos da via para pro-
porcionar mais segurança para os
pais e alunos”, afirmou Kawai.

Assessoria Parlamentar

Por meio da indicação 2801/
2024, o vereador Pedro Kawai
(PSDB) pede corte de mato e
limpeza/retirada de lixo e entu-
lho na Avenida das Monções,
trecho entre o número 121 e a
avenida Raposo Tavares, no
bairro Vila Cristina. O pedido é
para que não haja a aparição

de animais peçonhentos para
aquele local prejudicando a
todos que passam ou moram
perto do local. “Fui procurado
por moradores próximos ao
local que solicitaram o corte
de mato e retirada de lixo e en-
tulho que foram despejados
de forma irregular na área.”

LIMPEZA NO VILA CRISTINA O vereador Pedro Kawai soli-
citou, por meio da indicação
2804/2024, a manutenção do
vertedouro do lago na Área de
Lazer do Trabalhador “Antônio
Geraldin”, na avenida Jaime
Pereira, 100. O parlamentar
aponta que o vertedouro está
obstruído, fazendo com que as
águas do lago transbordem
para o estacionamento da

área de lazer, causando gran-
des transtornos. “É essencial
que a manutenção do verte-
douro seja realizada com ur-
gência para evitar que o trans-
bordamento continue prejudi-
cando a população que utiliza
a área de lazer. A obstrução
não apenas causa inconveni-
entes, mas pode trazer riscos
de segurança”, disse Kawai.

MANUTENÇÃO EM LAGO

Assessoria Parlamentar
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Autores locais ganham destaque na Feira Internacional do Livro
A Feira Internacional do Li-

vro de Ribeirão Preto oferece a
cada edição um espaço exclusivo
dedicado aos autores locais. Inti-
tulado “Autores da Casa”, o espa-
ço localizado no saguão do Centro
Cultural Palace proporciona uma
oportunidade única para escrito-
res da cidade e da região expo-
rem e venderem seus livros, pro-
moverem lançamentos e interagi-
rem diretamente com o público.

“O espaço é voltado a pessoas
que estão começando a escrever e
não têm coragem de publicar.
Quando chegam lá e veem que há,
por exemplo, um professor lançan-
do livro, um amigo, uma tia e até
uma criança, como tivemos no iní-
cio da feira, eles passam a acredi-
tar no sonho de se tornar escri-
tor”, comenta Juliana Judice, in-
tegrante do Núcleo de Programa-
ção da Fundação do Livro e Lei-
tura, responsável pela iniciativa.

A criança em questão é a au-
tora mirim Chiara Belle, de apenas
11 anos, que no primeiro final de
semana da Feira lançou no espaço
“Autores da Casa” o seu primeiro
livro, “As Guerreiras de Maho”,
fruto de sua paixão pela leitura, sob
qualquer sentimento. ”Quando es-
tou triste, gosto de ler histórias
engraçadas, que me deixam feliz,
mas também gosto de histórias que
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Neste ano, o espaço ‘Autores da Casa’ conta com a presença de
aproximadamente 200 escritores, expondo mais de 300 títulos

me fazem sentir como o mundo
pode ser diferente”, comenta. Para
os aspirantes a escritores, a jovem
autora aconselha: “Escreva o que
te faz feliz e não se preocupe com o
que os outros pensam. Se você se
sentir bem com o que escreveu, siga
o que o seu coração mandar”. O li-
vro narra a história de Maya, Aga-
tha, Emily e Iris, garotas comuns
que atravessam um portal mágico e
vão parar em Maho, um reino sem
heróis. Elas sofrem eventos trau-
máticos e, com isso, seus poderes
inesperadamente despertam.

Outra autora ribeirão-pretana
Laísa de La Corte, que atualmente
investe na carreira literária volta-
da para o público infantoljuvenil,
também participou do espaço e re-
lançou o seu primeiro livro “Um
presente mais que especial”, publi-
cado pela Patuá Editora. O lança-
mento aconteceu no ano passado
durante a Flip, em Paraty. A histó-
ria remete à própria vivência de
Laísa com seu cachorro. “É a his-
tória da minha infância, do meu
primeiro cachorro, o Bud e, quan-
do entrei na faculdade de Pedago-
gia comecei a pensar: como que a
Pedagogia podia entrar dentro da
literatura, para ser um livro infan-
til com uma reflexão”, explica. Para
ela, publicar o primeiro livro é mui-
to gratificante. “Tive uma rede de

apoio de amigos, familiares que foi
muito importante para conseguir
publicar. Quando ele foi seleciona-
do pela editora fiquei muito feliz”,
expressa. Para Laísa, o espaço “Au-
tores da Casa” é uma oportunida-
de para novos autores. “Foi fan-
tástico estar aqui e alcançar pesso-
as que não conseguiram ir para São
Paulo no lançamento e poder par-
ticipar, pela primeira vez, com o
meu primeiro livro”, destaca. 

O autor infantil André Luís
Oliveira relembra sua estreia na
FIL, em 2010, justamente no espa-
ço dedicado aos escritores locais.

“Naquele momento, sem editoras,
encontrei na Feira do Livro uma
vitrine essencial para divulgar o
meu trabalho”, afirma. Hoje, com
mais de 30 livros lançados por al-
gumas das maiores editoras do
país, André segue marcando pre-
sença no evento. “Eu fico feliz, é
uma coisa que me alegra, até
como educador, ver esse fomen-
to, a formação de leitores, as ati-
vidades paralelas que são ofere-
cidas para as crianças. A Feira
em si me entusiasma muito como
leitor e, como autor, a gente fica
ainda mais engajado”, comenta.
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Mesa de debates discute
avanços e desafios da lei
Evento contou com a participação de representantes do
Judiciário, Ministério Público, Defensoria Pública, DDM e GCM

Público ouve com atenção, palestra da Dra. Emanuele Barros sobre os avanços e desafios da Lei Maria da Penha
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Em alusão ao Agosto Lilás, a
Rede de Atendimento à Mulher de
Piracicaba, coordenada pelo Cen-
tro de Referência de Atendimento
à Mulher (Cram), Conselho Mu-
nicipal da Mulher e Procuradoria
Especial da Câmara, promoveu na
sexta-feira (9) mesa de debates so-
bre a Lei Maria da Penha. O even-
to realizado no Simespi contou
com a participação de represen-
tantes do Judiciário, Ministério
Público, Defensoria Pública, De-
legacia da Mulher, Guarda Civil
Municipal e Polícia Militar.

Com o tema Lei Maria da Pe-
nha: seus avanços e desafios, a
advogada Emanuele Barros, pós
graduada em Direito Constituci-
onal, Prevenção à Violência e Di-
reito Antidiscriminatório e Diver-
sidades, fez um resgate sobre a
lei, frisando ser a mesma história
de muitas mulheres brasileiras. “A
lei nos faz lembrar da luta diária
para acabar com a violência no
Brasil. Algumas pessoas vivem por
anos em um círculo vicioso e mui-
tas delas não conseguem encon-
trar uma saída; a situação geral-
mente finda quando acaba por
acontecer uma tragédia”, refletiu.

Na sequência, a aplicabilida-
de da lei no Sistema de Garantia
de Direitos e Sistema de Segu-
rança Pública norteou as discus-
sões da mesa 01, mediada por
Renata Helena da Silva Bueno,
advogada e corregedora do Mu-
nicípio de Piracicaba. Gisela Ru-
ffo, juíza de Direito da 3ª Vara
Criminal da Comarca de Piraci-
caba falou sobre o protocolo para
o julgamento da lei e análise das
necessidades ou medidas espe-
ciais de proteção às mulheres.

Na mesma direção, a promo-
tora de Justiça do Ministério Pú-
blico, Fernanda Guimarães Ro-
lim Berreta ressaltou a importân-
cia de encontros que reúnem vá-
rias esferas públicas para o for-
talecimento e enfrentamento à
violência contra a mulher, apre-
sentando os tipos de violência do-
méstica. “Acredito que os casos de
violência acontecem pela falta de

conscientização das mulheres acer-
ca da Lei Maria da Penha e isso
dificulta o combate. Muitas pesso-
as sequer sabem que sofrem vio-
lência, pois acreditam que violên-
cia é apenas física. O importante é
entender que várias condutas po-
dem caracterizar crime”, pontuou.

Carolina Romani Brancalion,
defensora pública, também marcou
presença, abordando a luta para
os avanços na conquista de direi-
tos e sua efetivação. “O índice de
reincidência para homens agresso-
res é de 70%. Precisamos pensar
em ações de políticas públicas que
promovam grupos reflexivos para
homens, porque se empoderarmos
a mulher, ela vai sair da situação,
mas aquele homem vai encontrar
outra mulher e fazer o mesmo”.

Na mesa 02, mediada por
Luana Brusasco de Oliveira, ad-
vogada, professora universitária
e idealizadora da Diálogos para a
Equidade, a inspetora da Patru-
lha Maria da Penha, Lucineide
Maciel Correa, apresentou sua

experiência como primeira co-
mandante mulher da história da
GCM. “Percebi que a maioria das
ocorrências atendidas pela GCM
eram e ainda são de violência do-
méstica, por isso, em 2017, apoi-
ada pelo judiciário, delegacia da
mulher e outros órgãos, criamos
a Patrulha Maria da Penha e em
2018, o trabalho teve melhora de-
vido a criminalização do descum-
primento das medidas protetivas
e isso facilitou que a GCM pudesse
tomar outras ações com o descum-
primento do autor de violência,
como por exemplo, fazer a prisão
em flagrante. Em 2023, a patru-
lha efetuou 65 prisões em flagran-
te por descumprimento da medi-
da protetiva; de 2017 a julho de
2024 recebemos mais de 4.000 me-
didas protetivas”, comentou.

A sala da Patrulha Maria da
Penha, localizada ao lado do Ter-
minal Central de Integração (TCI)
realiza, em horário comercial, aten-
dimento orientativo. “Em Piracica-
ba também existe o aplicativo SOS

Mulher e o botão do pânico em que
as mulheres com medida protetiva
podem baixar e fazer o cadastra-
mento e, ao passar por uma situa-
ção de rompimento dessa medida,
seja por ameaça ou agressão do
autor, pode acionar o botão do pâ-
nico que a viatura mais próxima
vai encontrá-la para garantir a
sua segurança, podendo inclusive
prender o autor da violência em
flagrante por descumprimento da
medida”, explicou Juliana Inácio
Maldonado Pereira, tenente do
10º Batalhão da Polícia Militar.

Ao final, Luana Brusasco se
apresentou como idealizadora do
projeto Diálogos para Equidade,
projeto pensado justamente para
pautar o debate de gênero de ma-
neira preventiva na educação.
Parabenizou as palestrantes pela
coragem em expor suas vulnera-
bilidades e finalizou o evento com
uma dinâmica envolvendo todos
participantes para que imaginas-
sem quais violências de gênero a
mulher do seu lado já passou.

ASSOCIAÇÃO DE SAÚDE DOS FORNECEDORES DE CANA DE
PIRACICABA E REGIÃO – HFC SAÚDE, inscrita no Cadastro
Nacional de Pessoas Jurídicas do Ministério da Fazenda
(C.N.P.J.-M.F.) sob n.º: 15.022.430/0001-81, registrada nos
termos da Lei nº 6839/80, no Conselho Regional de Medici-
na do Estado de São Paulo sob n.º 954033, com registro na
Agência Nacional de Saúde Suplementar (A.N.S.) sob o n.º
41.873-1 e classificada nesta como Medicina de Grupo, com
sede a Rua Rafael Aloisi, n.º 51 – Jardim Monumento, na
cidade de Piracicaba, no Estado de São Paulo, vem NOTIFI-
CAR, devido a impossibilidade de comprovar o recebimento
da notificação postal via AR dos Correios, seus consumido-
res abaixo mencionados sobre o cancelamento do contrato
do plano de saúde devido inadimplemento superior ao prazo
de 60 (sessenta) dias consecutivos no ano contratual, de acor-
do com o artigo 13, parágrafo único, inciso II da Lei 9656/98.

376.269.638-** ELISANGELA CAROLINA APARECIDA DOS
SANTOS
N°10382100001007 de Inscrição como Cliente da Operadora
Contratada - Título nr. 67532
401.648.478-** GUSTAVO NUNES SOARES N °
10381700001000 de Inscrição como Cliente da Operadora Con-
tratada - Título nr. 67562
358.520.288-** POLIANA GONCALVES PRESOTTO N °
10330400001000 de Inscrição como Cliente da Operadora Con-
tratada - Título nr. 67516
217.985.888-** PRISCILA FERREIRA DE FREITAS CORREA
N° 10359500001000 de Inscrição como Cliente da Operadora
Contratada - Título nr. 67511
222.440.168-** WAGNER FERNANDO FOLEGOT N °
10359900001007 de Inscrição como Cliente da Operadora Con-
tratada - Título nr. 67512
15.693.319/000*-**CAROL PARAGUASSU FOTOGRAFIA LTDA
N° 20366200001036 de Inscrição como Cliente da Operadora
Contratada - Título nr. 67371
357.337.268-** CLEIDE SOUZA BARROS N °
10306100001001 de Inscrição como Cliente da Operadora Con-
tratada - Título nr. 66764
412.938.218-** MARCELA APARECIDA FERREIRA LEITE N °
10328400001008 de Inscrição como Cliente da Operadora Con-
tratada - Título nr. 66856
371.760.578-** MICHELE FERNANDA DE MACEDO SILVA
N° 10365100001007 de Inscrição como Cliente da Operadora
Contratada - Título nr. 66839
429.371.138-** THAINA FERNANDA DE OLIVEIRA N °
10354500001009 de Inscrição como Cliente da Operadora Con-
tratada - Título nr. 67814

E D I T A L
DE PRIMEIRA E SEGUNDA PRAÇA DE LEILÃO E NOTIFICAÇÃO

ROMUALDO PANDOLFO, Leiloeiro Público Oficial, matriculado junto a
Jucesp sob nº 1.201, devidamente autorizado pelo Comitente COOPE-
RATIVA DE CRÉDITO COCRE – SICOOB COCRE – CNPJ 54.401.286/
0001-46, nos termos dos CONTRATOS DE CRÉDITOS BANCÁRIOS COM
GARANTIA DE ALIENAÇÃO FIDUCIÁRIA DE BEM IMÓVEL – Contrato n°
577580 (guarda chuva), datado de 22/06/2022 E Contratos nº 583679
datado de 19/07/2022 e nº 677833 , datado de 25/08/2023 no qual figura
como Devedor: PIRABOAT NAUTICA LTDA, CNPJ/MF nº 18.322.928/
0001-58, devidamente representada na forma de seu contrato social por
 ANDERSON ROBERTO VALERIO NUNES, CPF nº 368.287.238-80 e
DANILO HENRIQUE VALERIO, CPF nº 393.399.958-80 faz saber que
levarão a PÚBLICO LEILÃO, exclusivamente na modalidade on-line, pelo
site www.totalleiloes.com.br, bem como pelo Superbid Exchange, pelo
princípio da ampla publicidade, de acordo com os termos da Lei n° 9.514/
97, artigo 27 e parágrafos, em 1º LEILÃO a ser realizado no dia 10/09/
2024 a partir das 13:00:00 (horário de Brasília/DF) pelo valor de
R$1.300.000,00 e em 2º LEILÃO dia 26/09/2024 a partir das 13:00:00
(horário de Brasília/DF) pelo valor da dívida conforme Art. 27, §2º lei
9.514/97 equivalente a R$1.718.245,10, cumprindo a exigência legal do
Art. 27, §2º -A, lei 9.514/97, o imóvel com a propriedade consolidada em
nome da Credora, a seguir descrito:
Imóvel situado na Zona Urbana, no município de Anhembi/SP, na Rua 02
Lote 10 Quadra C, SN, no Loteamento Convívio Ondas Grandes, com
20,96 metros de frente, 34,24 metros de frente a fundo. Possui uma casa
de esquina composta por sala de TV, sala de estar, sala de jantar, cozi-
nha, despensa e quatro suítes. Aos fundos o imóvel conta com área
gourmet com piscina, dois banheiros, quarto de despejo, área de serviço
e área livre. Imóvel minunciosamente descrito e caracterizado na matrí-
cula nº 14.808 do Oficial de Registro de Imóveis da Comarca de
Conchas/SP.
OBS: Imóvel Ocupado. Desocupação por conta do adquirente,
nos termos do art. 30 da lei 9.514/97.
- A venda será efetuada em caráter “ad corpus” e no estado de conser-
vação em que os imóveis se encontram, e eventual irregularidade ou
necessidade de averbação de construção, ampliação ou reforma, será
objeto de regularização e os encargos junto aos órgãos competentes
por conta do adquirente.
- A venda será feita mediante pagamento à vista.
- As despesas relativas à Comissão de Leiloeiro (5%), encargos admi-
nistrativos, Registro, IPTU, ITBI, e demais Impostos e Taxas correrão por
conta do arrematante.
- O devedor possui preferência de compra até a realização do segundo
leilão ou até a arrematação em primeiro leilão, sendo que, exercendo
esse direito deverá pagar todas as despesas bem como a comissão do
leiloeiro no montante de 5% do valor da recompra.
- O Pagamento dos valores da arrematação bem como da Comissão do
Leiloeiro deverão ser realizados por meio de depósito ou transferência
em Conta Corrente informados pelo Leiloeiro em até 48 horas após a
realização do Leilão.
- O Arrependimento da Arrematação obrigará o Arrematante desistente
ao pagamento da Comissão do Leiloeiro (5%) mais multa de 20%, sobre
o valor da avaliação do imóvel, e ficará sujeito a sanções legais, cíveis e
criminais.
- O imóvel acima teve sua redação resumida, autorizada pela Lei Federal
no 7433/85.
- O Leiloeiro, acha-se habilitado a fornecer aos interessados informa-
ções pormenorizadas sobre o imóvel, objeto deste Edital de Primeiro e
Segundo Público Leilão e de Notificação.
- Caso haja arrematante a Ata de Arrematação, será firmada em até 15
dias da data do leilão.
- No caso de não ser realizado o Leilão Público na data acima designada
por motivo superveniente, fica desde já designado o primeiro dia útil
subsequente com mesmo horário, para a sua realização.
- ATENÇÃO: Para participar dos leilões/praças, os interessados deverão
cadastrar-se com antecedência no mínimo de 2h antes, pelo site do
leiloeiro, bem como aceitar as condições de venda para que participem
da hasta. Informações através do Fone: (19) 39274210 e/ou e-mail:
coontato@totalleiloes.com.br.
- Publicações em jornal nas datas de 12, 13 e 14 de agosto de 2024,
respectivamente.
Pelo presente, fica(m) intimado(s) e notificado(s) acerca das datas dos
Leilões Primeira e Segunda Praça caso não tenham sido por outro meio o
Emitente / Devedor, Avalista / Cônjuge do Avalista e Garantidor Fiduciante
(Bem Imóvel) acima descritos.
As demais condições obedecerão ao que regula o Decreto n° 21.981 de 19
de outubro de 1.932, com as alterações introduzidas pelo Decreto n° 22.427
de 1° de fevereiro de 1.933, que regula a profissão de Leiloeiro Oficial.

VENDE-SE APARTAMENTO PRÓ-
XIMO À ESALQ - Apto c/ 64 m2
mobiliado na Vila independência 02
quartos, banheiro amplo, sala de
jantar, sala de estar, cozinha, la-
vanderia, varanda e garagem co-
berta; Móveis planejados e acaba-
mento em porcelanato; Condomínio
c/ piscina, elevadores, salão de
festas e churrasqueira; Direto c/
Proprietário (19) 99646 8616.
------------------------------------------
APTO ED. GREEN PARK – Área
116m2 privativos. 3 dorm., sendo 1
suíte. Sala p/ home office, copa-coz
planejada, sala 2 ambientes c/ sa-
cada. 2 vagas. Valor R$ 550.000,00/
Venda. R$ 2.500,00/Locação. Tra-
tar fone (19) 99781-5464.
------------------------------------------
VENDO/ ALUGO Barracão 360 m²,
na R. Olavo Bilac, 836, Vila Lobos,
S. Pedro. F. (19) 3483-1505.
------------------------------------------
VENDO OU TROCO CASA EM PI-
RACICABA POR SÃO PEDRO  -
Com sala ampla dois quartos uma
cozinha banheiro garagem para
dois carros quintal no fundo um quar-
to e um banheiro tratar no telefone
(19)99862-4594.
------------------------------------------
ALUGA-SE apartamento Praia Gran-
de, Tels: 9 8430-8712 e 9 9340-0417.
------------------------------------------
COMPRA-SE CASA — Valor bási-
co de negociação até R$ 50.000,00
(cinqüenta mil reais). Falar com Ka-
ren pelo cel (19) 9-9895-5892, das
8 às 18 horas.
------------------------------------------

TROCO CHÁCARA POR CASA em
Águas de São Pedro Valor:
500.000,00. Fone: 19-99768-6812.
------------------------------------------
VENDE-SE TERRENO 6300m²-Cen-
tro Mombuca ótima localização-mai-
ores informações 19 998963876.
------------------------------------------
KITNET EM SANTOS - Embaré, 50
ms da praia, vende tratar 19 9
9655 2367.
------------------------------------------

MORADIA VITALÍCIA – O MELHOR
SEGURO DE VIDA no Lar dos Ve-
lhinhos de Piracicaba. Chalés e
Flats. Estuda permuta com imóvel.
Fone e Whatzapp (19) 3372-9484.
------------------------------------------
MUROS PARA PUBLICIDADE – O
Lar dos Velhinhos de Piracicaba
oferece por contribuição ou per-
muta. Av.: Renato Wagner, 770.
Telefone e Whatzapp (19) 3372-
9484 e (19) 99970-2630.
------------------------------------------

PRECISO de motorista geral, no ramo
de reciclagem, enviar currículo na Rua
General Camara 488, Jd Califórnia.
------------------------------------------

COROLLA BRANCO PÉROLA 2018,
flex, GLI Upper - R$ 89.900,00. Fa-
lar com Luciana 19 99310-3915.
------------------------------------------

VENDO
Sítio 50.000 m2 em

São Pedro, próximo a
cidade, nascente,
córrego, energia,

vista para a Serra de
São Pedro. Docum.

ok. R$ 585.000.
Luiz (11) 9999-88701

A forte estiagem tem dificul-
tado o tratamento da água dos
rios Piracicaba e Corumbataí, que
abastecem Piracicaba. Segundo
o Semae (Serviço Municipal de
Água e Esgoto), houve uma di-
minuição de cerca de 16% na pro-
dução de água tratada nos últi-
mos dias por conta da baixa va-
zão dos rios. Com a soma de fa-
tores como a baixa qualidade da
água – que demanda maior tem-
po para tratamento, e o aumen-
to no consumo devido às altas
temperaturas, que ocasiona uma
recuperação mais lenta dos re-
servatórios, há instabilidade no
fornecimento de água tratada,
principalmente nos bairros mais
distantes dos reservatórios.
Além disso, a necessidade de
adequação imediata do sistema
de tratamento de água pela ETA
(Estação de Tratamento de
Água) Luiz de Queiroz reduziu a
capacidade de produção de água
da ETA em 32% (leia abaixo).

Atualmente, 20% da água
que abastece o município vem do
rio Piracicaba, considerado um
manancial com alto grau de vul-
nerabilidade devido ao índice de
poluição por esgoto doméstico
vindo de outros municípios
amontante, e o restante, 80%, do
rio Corumbataí. Com a estiagem
dos últimos meses, que em agos-
to baixou a vazão do rio Corum-
bataí em cerca de 60% em relação
ao mesmo período do ano passa-
do, e a do Piracicaba em cerca de
30%, a qualidade da água piorou
drasticamente na última semana.

A baixa qualidade da água,
com bastante presença de amônia,
demanda uso de mais produtos
químicos para tratamento e au-
menta o tempo desse tratamento,
o que causa instabilidade no abas-
tecimento dos reservatórios.

ETA LUIZ DE QUEI-
ROZ - O Semae também trabalha
na adequação do sistema de trata-
mento de água da ETA Luiz de
Queiroz e, para isso, teve de dimi-
nuir a produção de água tratada

nas últimas semanas de 750 litros/
s para 500 litros/s, 33% a menos.

As obras de adequação da ETA
já começaram e incluem instalação
da segunda tubulação de recalque
entre o reservatório e os decanta-
dores, já realizada, além de siste-
ma de tratamento de lodo por meio
de bags (bolsas), o material tam-
bém está sendo transportado em
caminhões para a ETE Ponte do
Caixão durante as operações de
adequação da estação. Com isso, a
produção de água na ETA deve ser
normalizada em 10 ou 15 dias.

Essa solução técnica foi apre-
sentada pelo Semae e Prefeitura e
aprovada pelo Gaema (Grupo de
Atuação Especial de Defesa do
Meio Ambiente), órgão do Minis-
tério Público, e pela Cetesb (Com-
panhia Ambiental do Estado de
São Paulo), em várias reuniões.

AUXÍLIO - Durante esse pe-
ríodo de adequação da ETA Luiz
de Queiroz e até que seja necessá-
rio durante a estiagem, uma
transportadora de água potável
contratada pelo Semae irá aten-
der os locais mais afetados pela
falta de água no município. Os ca-
minhões-pipas abastecerão os re-
servatórios do Semae, dentro das
regiões mais distantes afetadas.

O Semae pede a compreensão
dos moradores neste período de
estiagem e recomenda a economia
de água para aqueles que possu-
em reservação, para manter o
abastecimento interno até a nor-
malização da rede. Mudanças
simples e também eficazes de eco-
nomizar água, fazem a diferença
no abastecimento, tais como: Ve-
rificar a parte hidráulica dos imó-
veis, a fim de evitar vazamentos;
Utilizar a água da máquina de la-
var para limpeza de quintais; Fe-
char a torneira ao escovar os den-
tes e se ensaboar no banho; La-
var roupas com carga máxima
da máquina de lavar; Evitar la-
var calçadas, quintais e veículos.
Para evitar o desabastecimento,
é importante a reservação de água
nas residências (caixa d’agua).

SSSSSEMAEEMAEEMAEEMAEEMAE

Estiagem e adequações na ETA
Luiz de Queiroz dificultam e
diminuem produção de água tratada
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Nova Pinacoteca recebe doação
de obra de Antonio Godoy
Quadro Bahiana, produzido pelo renomado artista em 1974, foi entregue
pelo neto de Godoy, José Paulo Netto, em evento realizado no último sábado

A Nova Pinacoteca Munici-
pal Miguel Dutra recebeu no últi-
mo sábado (10) a doação do qua-
dro Bahiana, produzido pelo ar-
tista piracicabano Antonio Godoy
(1903-1975) em 1974. A entrega
foi feita pessoalmente pelo neto
do pintor, o empresário José Pau-
lo Netto, durante evento no Ar-
mazém 14A do Engenho Central
sobre a vida e obra de Godoy.

A obra agora faz parte do acer-
vo da Nova Pinacoteca. Como ex-
plica a diretora do local, Renata
Gava, o quadro passará por proce-
dimentos de conservação para de-
pois ser exibido ao público. “O
acervo institucional enriquece ao
agregar a obra Bahiana, do artis-
ta piracicabano Antonio Godoy,
junto às obras de outros artistas
consagrados”, comenta Renata.

Bahiana é um óleo sobre ma-
deira (eucatex), que segundo o
neto José Paulo Netto, foi uma

técnica usada por Godoy nos úl-
timos anos de vida. Ele era co-
nhecido como o Pintor de Cabeças,
que era sua especialidade. Retrata-
va rostos com olhares que seguiam
o espectador por todos os cantos
do espaço em que era exposto.

“Todas as etnias estavam
presentes, não havia distinções.
Eram trabalhadores, pescadores,
pensadores, marinheiros, ne-
gros, brancos, pardos, homens,
mulheres, e de todas as cultu-
ras. O quadro para doação eu
separei o retrato de uma Bahia-
na que junta um pouco de tudo
isso, mostrando sua forte ligação
com a cultura brasileira, com a
religiosidade, com todos os povos,
e com as mulheres”, conta Netto.

Além de Netto, também par-
ticiparam da roda de conversa
no sábado na Nova Pinacoteca
o crítico, consultor, difusor de
arte do Brasil, Paulo Klein, e

Obra foi doada à Nova Pinacoteca no último sábado
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Fábio San Juan, crítico, consul-
tor e difusor de arte do Brasil.

Antonio Godoy Moreira (1903-
1974) foi um pintor e restaurador
brasileiro, natural de Piracicaba,
reconhecido internacionalmente e

com mais de 3.000 obras distribuí-
das por países ao redor do mundo,
principalmente levadas por capitães
de navios que aportavam no Porto
de Santos, cidade onde morou en-
tre as décadas de 1930 a 1970.
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A Prefeitura de Piracicaba,
por meio da Secretaria de
Obras e Zeladoria (Semozel),
iniciou obras de infraestrutu-
ra na rua Tim Lopes, que fica
no Jardim Altafin, região do
bairro Dois Córregos. A equi-
pe atua no momento com im-
plantação de rede para dre-
nagem de águas pluviais e

posterior construção de gui-
as e sarjetas. Na sequência,
as obras preveem recapea-
mento no trecho já pavimen-
tado e pavimentação no tre-
cho da rua que ainda não tem
malha asfáltica. Ao todo, se-
rão contemplados cerca de
2.800 metros quadrados; o
investimento é de R$ 830 mil.

OBRAS NA RUA TIM LOPES

As obras de pavimentação em
concreto que estão sendo execu-
tadas em Piracicaba foram des-
taque de palestra ministrada pela
secretária de Trânsito e Transpor-
tes (Semuttran), Jane Franco
Oliveira, e pelo engenheiro Evan-
dro Sotto, no Congresso Concre-
te Show - Construindo Conheci-
mento, que aconteceu entre os
dias 6 a 8 de agosto, em São Pau-
lo. O congresso é considerado o
maior evento sobre construção na
América Latina, incluindo expo-
sitores da área de construção ci-
vil nacionais e internacionais.

A palestra abordou o impacto
das obras de Pavimento Urbano de
Concreto (PUC) em Piracicaba, des-
tacando os resultados obtidos e o
feedback positivo da comunidade,
além de todo o processo de plane-
jamento, desde os estudos e levan-
tamento das condições e das vias,
e o desenvolvimento do plano de

O Congresso Construindo Conhecimento aconteceu
em São Paulo, entre os dias 6 e 9 de agosto
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execução junto às demais secreta-
rias e instituições de base e socie-
dade local, até a elaboração do edi-
tal que, em Piracicaba, é um caso
de sucesso, pois transcorreu sem
impugnações e em tempo recorde
para contratação da execução.

Além disso, foram apresenta-
dos também os desafios enfrenta-
dos durante a execução das obras,
por conta do tempo que a aplica-
ção do concreto demanda para ser
concluída, por conta do processo
de cura e acabamentos finais.

Por fim, a palestra reforçou
a importância dos serviços para
o desenvolvimento da infraes-
trutura e mobilidade urbana no
município. Ao todo, cerca de 45
km de avenidas e ruas da cida-
de com intenso fluxo de veículos
serão contempladas com pavi-
mento de concreto, integrando
pacote de recape que vai benefici-
ar 258 km de vias de Piracicaba.

PPPPPAAAAAVIMENTVIMENTVIMENTVIMENTVIMENTAÇÃOAÇÃOAÇÃOAÇÃOAÇÃO

Obras realizadas na cidade
são destaques em congresso

A Secretaria da Educação do
Estado de São Paulo (Seduc-SP)
definiu o calendário de matrículas
para 2025. Alunos que hoje estu-
dam em escolas particulares, de
outros estados ou querem retornar
às salas de aula no próximo ano
devem fazer o cadastro no período
entre 19 de agosto e 13 de
setembro em uma das mais de
5.000 unidades da rede estadual
ou nos postos do Poupatempo. 

Há vagas em classes dos
anos iniciais (1º ao 5º ano) e anos
finais (6º ao 9º ano) do Ensino
Fundamental e do Ensino Médio
(1ª à 3ª série) de período parcial
e integral, além da modalidade
da Educação de Jovens e Adul-
tos (EJA). Para estudantes do
Médio são três opções de itinerá-
rios formativos: Matemática e
suas Tecnologias e Ciências da
Natureza e Suas Tecnologias;
Linguagens e suas Tecnologias e
Ciências Humanas e Sociais Apli-
cadas e Ensino Médio Técnico.

Para a matrícula presencial

CCCCCADASTROADASTROADASTROADASTROADASTRO

Educação SP recebe matrículas de novos estudantes para ano letivo de 2025

Cadastro pode ser feito nas escolas e em unidades do
Poupatempo; alunos que já estão na rede estadual neste
ano têm vaga garantida e não precisam fazer rematrícula
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nas escolas ou no Poupatempo,
o responsável legal ou estudante
maior de 18 anos deve apresen-
tar o RG, histórico escolar e
comprovante de residência. 

A partir deste ano, quem já está
em uma das escolas da rede esta-
dual em 2024 não precisa fazer a
rematrícula. A vaga para o próxi-
mo ano letivo está garantida e será
registrada automaticamente. A
partir de 14 de agosto, a confirma-
ção do local estará disponível para
consulta nos postos do Poupatem-
po e na Secretaria Escolar Digital
(SED) na opção “Consulta Pública”.

Caso o aluno queira mudar
de escola, o período para solicita-
ção de transferência, que geral-
mente acontecia no mês de janei-
ro do ano seguinte, foi antecipa-
do pela Secretaria e vai seguir o
mesmo da matrícula (19 de agos-
to e 13 de setembro). Os interes-
sados devem fazer o pedido tam-
bém na página da SED — em “In-
tenção” pelo perfil do responsá-
vel ou aluno maior de 18 anos. O

resultado final será divulgado a
partir do dia 2 de dezembro. 

Calendário 2025 - A Seduc-
SP também definiu o calendário
do próximo ano. Em 2025, as au-
las do primeiro semestre terão iní-
cio em 3 de fevereiro. O recesso

escolar do meio do ano está pre-
visto para o período entre os dias
1º e 20 de julho. Para o cumpri-
mento dos 200 dias letivos, estabe-
lecido pela Lei de Diretrizes e Base
(LDB), o fim das atividades estão
agendadas para 9 de dezembro.

As mulheres desempenham
um papel essencial na sustenta-
ção e desenvolvimento da agri-
cultura. O projeto Afo&Elas sur-
ge com o propósito de valorizar
e dar visibilidade a essas mu-
lheres que, com dedicação e
competência, são verdadeiras
parceiras dos produtores rurais.

O AFO&Elas, da AFOCAPI,
tem como missão reconhecer e for-
talecer a contribuição das mulhe-
res nas atividades agrícolas. “Es-
sas mulheres não apenas apoiam
os processos produtivos, mas
também participam ativamente
na tomada de decisões e na ges-
tão das propriedades rurais, sen-
do fundamentais para o sucesso do
agronegócio familiar”, disse o pre-
sidente da AFOCAPI, José Coral.

Através de ações de capaci-
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tação, eventos, e campanhas de
conscientização, o projeto bus-
ca promover a interação e o for-
talecimento dessas mulheres.

Esta semana, realizamos um
café da tarde especial com as as-
sociadas, onde tivemos a honra de
conhecer Giselly Zancheta, funda-
dora da projeto “Ilustra Agro”. Gi-
selly, uma jovem talentosa e cheia
de histórias inspiradoras, encan-
tou a todos com sua arte que cele-
bra o agronegócio. Além de apre-
sentar seus produtos artesanais,
que capturam a essência e a beleza
da vida no campo, ela comparti-
lhou uma receita muito especial
de Bolo de Laranja, ensinada por
sua avó. “É uma receita que traz
o cheiro da saudade”, disse Gi-
selly, relembrando memórias
afetivas através de sua cozinha.

SSSSSKAKAKAKAKATETETETETE

Piracicabanos são
destaque em Valinhos

Igor Serra

Na foto, os skatistas Pedro Sarco, Hugo Sartori Serra,
Miguel Sarco, Igor Sarco E Marcus Vinicius

AFO&Elas reconhece e fortalece a contribuição
das mulheres nas atividades agrícolas

No último dia 10, em Vali-
nhos, aconteceu o primeiro Ska-
te Jam Session, campeonato de
skate realizado pelo Projeto Ska-
te Sem Fim e Esmera skatepark.
O evento reuniu skatistas de
toda a região e os atletas de Pi-
racicaba foram destaque. Os
primeiros lugares de todas as
categorias disputadas foram
ocupados por skatistas locais.
Hugo Sartori Serra foi o primei-
ro colocado na categoria Infan-
til, e os irmãos Miguel Sarco e
Igor Sarco ficaram em primeiro
nas categorias Mirim e Inician-
te respectivamente. Para com-
pletar, Pedro Sarco ficou em ter-
ceiro na categoria Amador.

AAAAAFOCAPIFOCAPIFOCAPIFOCAPIFOCAPI

AFO&Elas valorizando
as mulheres do campo
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O médico Dr. Perci, pré-candidato a vice-prefeito,
ao lado da pré-candidata Professora Bebel

Bebel acompanha atentamente a apresentação da pesquisa,
ao lado de Evaldo Vicente, diretor de A Tribuna Piracicabana

Com o percentual das intenções de votos
registrados para cada um dos pré-candidatos

EEEEELEIÇÕESLEIÇÕESLEIÇÕESLEIÇÕESLEIÇÕES

Nova pesquisa mostra Bebel em
2º lugar, com 18% dos votos

Professora Bebel (PT) oscilou para cima, mostrando crescimento em relação à pesquisa realizada em março pelo mesmo instituto
Em nova pesquisa eleitoral es-

timulada realizada sobre a corrida
municipal mostra a Professora Be-
bel (PT), pré-candidata a prefeita
pela Federação Brasil da Esperan-
ça, aparece em segundo lugar com
18% de intenções de voto. A pes-
quisa, encomendada pelo jornal A
Tribuna Piracicabana, foi realiza-
da pelo Instituto Índice Pesquisas,
registrada sob número 01122/2024,

realizada entre cinco e oito deste
mês, tendo entrevistado 440 pes-
soas, sendo 53% do sexo feminino
e 47% do sexo masculino, da zona
urbana e rural, tendo margem de
erro de 4%, divulgada nesta segun-
da-feira, dia 12 de agosto, e confir-
ma que neste cenário haverá segun-
do turno nas eleições municipais
deste ano. A pesquisa foi apresen-
tada via online por Maurício Mu-

nhoz, diretor do Instituto Índice
Pesquisas, que já havia realizado
uma pesquisa com o mesmo nú-
mero de entrevistado e margem
de erro de 4% em março deste
ano, que também apontou a Pro-
fessora Bebel em segundo lugar.

Nesta pesquisa estimulada,
37% disseram que se as eleições
fossem hoje votariam em Barjas
Negri (PSDB), Professora Bebel

(PT), em segundo lugar, com
18%; Helinho Zanatta (PSD) com
14%; Alex Madureira (PL) e o
prefeito Luciano Almeida (PP),
empatados em quarto lugar, com
9%; Paulo Campos, com 7%; Vi-
nícius Bena (PCB) com 1% e Ed-
valdo Brito (Avante) com 0,5%.
Já 4,5% responderam que não
sabem ou que não votarão em
nenhum dos pré-candidatos.

A Professora Bebel, que
acompanhou a apresentação da
pesquisa, comemorou o resulta-
do. “Estamos em segundo lugar
e, portanto, estamos no páreo”,
disse, assegurando que haverá
segundo turno nas eleições mu-
nicipais deste ano e que continu-
ará trabalhando para estar no
segundo turno e para isso con-
tará com apoio a militância.

A pesquisa também analisou
a rejeição dos nomes dos pré-can-
didatos. 34,% responderam que não
votariam de jeito nenhum em Luci-
ano Almeida, enquanto que 18% em
Barjas Negri, 15% na Professora
Bebel, 7% em Edvaldo Brito, 6% em
Vinicius Bena, 5% em Paulo Cam-
pos e Alex Madureira, 4% rejei-
tam Helinho Zanatta, enquanto
que 6% responderam não saber.

Fotos: Divulgação
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Procon iniciou operação Ótica,
que prossegue até o dia 23
A operação é uma etapa importante para garantir que todos os estabelecimentos do
setor estejam em conformidade com as regulamentações de proteção ao consumidor

VVVVVAREJOAREJOAREJOAREJOAREJO

Acipi apresenta principais
tendências da NRF Singapura
em evento gratuito

O Brasil encerrou sua partici-
pação nos Jogos Olímpicos de Pa-
ris 2024 com 20 medalhas, a se-
gunda melhor marca da história.
Foram três ouros, sete pratas e dez
bronzes, que colocaram o país no
20º lugar do quadro de medalhas. 

Na França, a delegação brasi-
leira fez história com as mulheres,
encerrou jejuns e conquistou me-
dalhas inéditas. Pela primeira vez,
elas superaram os homens e con-
quistaram mais medalhas em uma
edição de Jogos Olímpicos. Das 20
medalhas conquistadas, 12 foram
em competições femininas, além de
uma por equipes mistas, no judô.
Os homens conquistaram sete. 

Todas essas conquistas têm
algo em comum: o apoio do Bol-
sa Atleta. O programa de patro-
cínio individual do Governo Fe-
deral está na trajetória de 100%
dos brasileiros premiados. Dos
60 medalhistas em Paris — 48
são mulheres e 12 são homens
— 100% são integrantes do Bol-
sa Atleta ou estiveram em edi-
tais ao longo de suas carreiras. 

Gabriel Medina, medalhista
do surfe profissional, atualmen-
te não faz parte do programa,
mas já esteve em dois editais.
Como ele, Larissa Pimenta (judô)
teve o suporte federal durante dez
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Bolsa atleta está na carreira
de todos os medalhistas

anos de sua trajetória, bem como
Isaquias Queiroz (canoagem ve-
locidade), que recebeu Bolsa Atleta
durante 13 anos de sua carreira. 

A participação das mulheres
brasileiras se tornou ainda mais
expressiva porque elas conquista-
ram todos os três ouros do país.
Beatriz Souza, na categoria acima
de 78 kg do judô, foi a primeira.
Depois, Rebeca Andrade se tornou
a maior medalhista olímpica bra-
sileira de todos os tempos ao fe-
char sua participação no solo da
ginástica artística com um ouro.
Já Duda e Ana Patrícia quebra-
ram um jejum de 28 anos no vôlei
de praia feminino e levaram o Bra-
sil novamente ao topo do pódio.

 ”Há dois ciclos olímpicos,
após ser identificada uma oportu-
nidade de crescimento do esporte
feminino, o COB (Comitê Olímpico
do Brasil) começou a investir es-
pecificamente nas mulheres. Não
só atletas, mas também para ten-
tar aumentar o número de treina-
doras e gestoras. O que vimos aqui
em Paris no esporte, também re-
flete o que está acontecendo na
sociedade: a mulher cada vez mais
se fortalecendo”, comentou Mari-
ana Mello, subchefe da Missão Pa-
ris 2024 e gerente de Planejamento
e Desempenho Esportivo do COB.

Os principais insights da NRF
Singapura, maior congresso de va-
rejo da Ásia, serão apresentados
pela Acipi (Associação Comercial e
Industrial de Piracicaba), por meio
do Inova Acipi, em palestra gratui-
ta, na próxima terça-feira (13), das
18h30 às 21h. As inscrições estão
abertas e podem ser feitas no site
do Inova (www.inovaacipi.com.br).

A apresentação será coman-
dada por Juarez Leão, especialis-
ta em Varejo, Franchise, Estraté-
gia e Governança, que falará so-
bre os aprendizados de uma das
principais feiras sobre varejo do
mundo. O especialista abordará
pontos como transformação digi-
tal, sustentabilidade estratégica e
governança corporativa. “Será um
bate-papo sobre o que há de mais
atual no mundo dos negócios, so-
bretudo, para os pequenos e mé-
dios varejistas de Piracicaba e re-
gião”, detalha o palestrante.

NRF SINGAPURA (Natio-
nal Retail Federation Conference)
2024 – A edição asiática de um dos
maiores e mais importantes even-
tos globais do Varejo, reuniu, en-
tre os dias 11 e 13 de junho, líde-
res, profissionais e empreendedo-
res para discutir as últimas ten-
dências, tecnologias e estratégias
para o setor. Essa foi a primeira
vez que a NRF ocorreu em Singa-
pura, um dos principais centros
de negócios e inovação da Ásia.

INOVA ACIPI – Inaugura-
do em maio deste ano e instalado
no segundo andar do novo prédio
da Acipi, o Inova Acipi tem se esta-
belecido como um centro de inova-
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Juarez Leão falará sobre o
que há de mais atual no
mundo dos negócios para os
pequenos e médios varejistas
de Piracicaba e região

ção e negócios. É um ecossistema
para conexão de profissionais, em-
presas, startups e investidores
com olhos para o desenvolvimen-
to de negócios da cidade e região.
Mais detalhes em @inovaacipi.

SERVIÇO
Palestra “Pós NRF Singapura
– os principais insights do con-
gresso e pontos importantes
que a Ásia tem para o varejo
nacional”. Data: Próxima ter-
ça-feira (13/8). Horário: 18h30
às 21 horas. Inscrições gra-
tuitas: www.inovaacipi.com.br/
eventos. Informações: (19)
3417-1766 - ramal 2748.

O Procon Piracicaba iniciou
ontem (12) a operação Ótica, que
visa realizar uma fiscalização nos
estabelecimentos da cidade para
garantir o cumprimento das nor-
mas de proteção e defesa dos
consumidores. A fiscalização
permanecerá em vigor até o dia
23/8. A operação é uma etapa
importante para garantir que
todos os estabelecimentos do se-
tor estejam em conformidade
com as regulamentações de pro-
teção ao consumidor. Durante o
período da operação, serão veri-
ficadas várias questões essenciais
para assegurar que os direitos dos
consumidores sejam plenamente
respeitados. Entre as principais
áreas de fiscalização estão a trans-
parência nas informações sobre
preços e ofertas, garantindo
que os consumidores recebam
informações claras e precisas.

O Procon esclarece que a
oferta de consulta oftalmológica
gratuita não pode condicionar a
emissão da receita médica ópti-
ca específica à aquisição de ócu-
los ou lentes em ótica determi-
nada pelo profissional. O consu-
midor tem o direito de receber a
receita médica sem qualquer obri-
gatoriedade de compra, confor-
me estabelece o Código de Defesa
do Consumidor, garantindo a li-
berdade de escolha e a transpa-
rência nas práticas comerciais.

ORIENTAÇÕES: PREÇO
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Os preços dos produtos estarão na mira dos agentes do Procon

– Os estabelecimentos devem in-
formar de forma visível e osten-
siva o preço à vista de todos os
produtos e serviços, incluindo vi-
trines externas, internas e produ-
tos expostos em local alto, fora
do alcance do consumidor.

PARCELAMENTO – Caso
o estabelecimento ofereça parce-
lamento, deve informar por meio
de cartaz as condições específi-
cas, como: valor mínimo para
parcelamento, número máximo
de parcelas, incidência de juros
(especificando a taxa de juros),
valor de cada parcela com juros e
o valor total a ser pago com juros.

FORMAS DE PAGAMEN-
TO – O estabelecimento comerci-
al não é obrigado a aceitar che-
ques, cartões e PIX. Porém, caso
não aceite alguma dessas modali-
dades de pagamento, deverá in-
formar essa restrição, através de
cartaz afixado em local visível.

GARANTIA LEGAL – O
consumidor tem até 90 dias para
reclamar de vícios aparentes ou de
fácil constatação em serviços e pro-
dutos duráveis, e 30 dias para ser-
viços e produtos não duráveis. É
Importante destacar que o forne-
cedor ou fabricante tem o prazo de
30 dias para solucionar o proble-
ma. Caso não o faça, o consumi-
dor tem direito a escolher entre a
troca do produto, a devolução do
dinheiro ou o abatimento de preço.

POLÍTICA DE TROCA –

É importante que o consumidor
verifique se há política de tro-
ca no estabelecimento, pois o
lojista não é obrigado a trocar
produtos por erro do consumi-
dor na escolha (como preferên-
cia, cor ou tamanho do produ-
to). De qualquer forma, se no
momento da venda houve a
promessa da possibilidade da
troca, esta deve ser cumprida.

NOTA FISCAL – Os consu-
midores devem exigir a emissão de
nota fiscal, tíquete do caixa, recibo
ou documento equivalente, pois é es-
sencial para garantir seus direitos.

CDC – Os estabelecimentos
são obrigados a manter um exem-
plar do Código de Defesa do Con-
sumidor, em local visível e de fá-

cil acesso para que os consumido-
res possam consultá-lo livremen-
te. O CDC pode ser obtido gratui-
tamente através do link: https://
www.procon.sp.gov.br/codigo-
de-defesa-do-consumidor/

ATENDIMENTO – O Pro-
con Piracicaba realiza atendi-
mento presencial mediante agen-
damento prévio pelo telefone 151,
de segunda a sexta-feira, das
8h30 às 16h30. Pelo telefone 151,
número exclusivo para atendi-
mento do órgão, são prestadas
as orientações e informações de
quais documentos são necessá-
rios para viabilizar e agilizar o
atendimento presencial. O órgão
está localizado no Térreo 2 do
Centro Cívico da Prefeitura.

O engenheiro civil Paulo An-
gelo Frias é o novo secretário mu-
nicipal de Habitação e Gestão
Territorial (Semuhget). O anún-
cio foi feito na tarde de ontem
(12). A então secretária Andrea
Ribeiro Gomes pediu exoneração
do cargo para seguir com proje-
tos pessoais. O prefeito Luciano
Almeida agradeceu Andrea pe-
los serviços prestados no perío-
do em que comandou a Pasta.

O novo secretário era diretor-
executivo na TechLive Engenha-
ria Ltda. Natural de Piracicaba,
do bairro São Judas, Frias teve
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Paulo Angelo Frias assume
Secretaria de Habitação

sua formação regular na Escola
Estadual Prudente de Moraes. O
engenheiro é graduado na Escola
de Engenharia de Piracicaba
(EEP) e pós-graduado em Proces-
sos de Administração da Qualida-
de e Produtividade pela Funda-
ção Carlos Alberto Vanzolini.

Frias iniciou sua vida pro-
fissional em 1989, como assis-
tente técnico, e desde 1991 atua
na área de coordenação, gerên-
cia e gestão de obras em em-
presas como Wysling Gomes,
Augusto Veloso, Serpal, WTor-
re e Embraplan Engenharia.
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Engenheiro civil atua na área de gestão de obras desde 1991
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Futsal sub-12 estreia com
vitória na 41ª Copa Campinas
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Equipe piracicabana venceu Americana por 2 a 1,
em jogo disputado, no dia 8, no ginásio do Prezotto

Diante de sua torcida no gi-
násio do Parque Prezotto, no dia
8, a equipe sub-12 de futsal do
PDB/Selam venceu o confronto
diante do Instituto Jr. Dias de
Americana pelo placar de 2 a 1.
Com gols de Francisco Zerbinatti
e Gabriel Teixeira, o elenco pira-
cicabano conquistou os primeiros
pontos em sua partida de estreia
pela fase de classificação da 41ª
Copa Campinas de Futsal.

De acordo com o professor de
Educação Física da Selam, o técni-
co Gustavo de Sousa Cerqueira essa
é mais uma competição que permi-
te aos alunos dos núcleos do PDB
(Programa Desporto de Base)
mantido pela Selam (Secretaria de
Esportes, Lazer e Atividades de vi-
ver a experiência pedagógica do fut-
sal e a oportunidade de sentir na
prática, um esporte competitivo.

A equipe piracicabana vol-

ta à quadra no próximo dia 14,
às 19h30, diante do Esporte
Clube Santa Sofia, no Ginásio
Dario Zanini, em Pedreira. A
41ª Copa Campinas é organiza-
da pela Liga Campineira de Fut-
sal e será disputada no período de
7 de agosto e a 20 de dezembro.

PREMIAÇÃO – Antes do
início do confronto desta quin-
ta-feira, os organizadores da
Liga Campineira fizeram a entre-
ga do troféu para a equipe pira-
cicabana, que foi a menos vaza-
da durante a 29ª Copa Metro-
politana de Futsal, disputada no
primeiro semestre de 2024.

Como reconhecimento ao
trabalho da equipe, os goleiros
Heitor Peres Françoso, Davi Edi-
son Carraro e Milton Luiz de Me-
deiros Biazotti foram contempla-
dos com troféus individuais de
menos vazados na competição.
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1ª Expo acontece no Engenho Central
Programação com stands de empresas e apresentações acontece gratuitamente nos dias 16, 17 e 18 de agosto; a entrada é gratuita

Voltada ao público interessa-
do em construir e reformar, além
de profissionais e estudantes do
setor, acontece a 1ª Expo da Cons-
trução Civil de Piracicaba. O even-
to será realizado no Parque Enge-
nho Central nos dias 16, 17 e 18 de
agosto - sexta, das 14h às 22h; sába-
do, das 10h às 20h; e domingo, das
10h às 16h. A entrada é gratuita.

A 1ª Expo da Construção Civil
de Piracicaba é uma realização da
Mascarenhas Marketing e Eventos,
sob a coordenação de Renata Mas-
carenhas. O Patrocínio Master é da
SicrediDexis. Além de reunir o
maior grupo de fornecedores da
construção civil da cidade e região
em um único lugar, o evento tam-

bém promove sessões informativas
e workshops dedicados a sistemas
construtivos, tecnologia e susten-
tabilidade. A atividade é destinada
a engenheiros, construtores, arqui-
tetos, designers de interiores, bem
como profissionais de mão de obra.

Para participar de workshops é
necessário inscrição pela plataforma
Sympla (https://abrir.link/kGHYI).
Para ter acesso aos stands não pre-
cisa fazer cadastro, acesso livre.

“Piracicaba é um polo de lan-
çamentos imobiliários e constru-
ções, o que alimenta um mercado
de empresas do setor, as que já são
da cidade e outras que estão che-
gando. Segundo a Câmara Brasi-
leira da Indústria da Construção,

temos um crescimento consecuti-
vo de 4,5%. Por isso, pensamos na
1ª Expo da Construção Civil de Pi-
racicaba como um espaço de apren-
dizado, networking e negócios”,
afirmou Renata Mascarenhas.

A 1ª Expo da Construção Civil
contará com sessões informativas
que guiarão o público de maneira
intuitiva e educacional por todas
as etapas do processo de constru-
ção. “Se você está interessado em
construir, reformar ou é um pro-
fissional da área, como engenhei-
ro, arquiteto ou estudante, este
evento é ideal para você”, destacou
a coordenadora da programação.
Renata ainda pontuou que ao lon-
go dos 4 mil metros onde acontece

a exposição será possível explorar
as últimas tendências e inovações
no setor da construção civil, onde
no espaço sistemas industrializados
estarão expostos, como: Light steel
frame, construção em EPS, Modu-
lar em Concreto e Tijolo Ecológico.

WORKSHOPS — Os
workshops serão todos realizados
na sexta-feira (16). Serão 6 painéis
com profissionais qualificados que
vão trazer inovações, tecnologia e
soluções na construção civil. A
abertura acontece às 14h. A pro-
gramação contará com os temas:
Sustentabilidade na Construção:
Uma Economia Inteligente, com a
especialista ambiental Taciana Go-
mes (14h15); Engenharia e Tecno-

logias Integradas: Quer facilitar o
seu Dia a Dia?, com o engenheiro
civil Marcos Sartori (14h50); Siste-
mas Construtivos em Madeira:
Tendências na Arquitetura Con-
temporânea, com a arquiteta Mo-
nica Aprilante (15h25); Tecnologia
na Arquitetura em Terra Inovação
no Brasil e no Mundo, com os ar-
quitetos André Heise e Marcio Ho-
ffmann (16h35); Soluções Susten-
táveis e Inovadoras: o Eps na Cons-
trução Civil, com a engenheira ci-
vil Karen Peroni (17h10); e Dife-
renciais dos Produtos Infibra para
Construção a Seco: Qualidade,
Produtividade, Versatilidade e
Sustentabilidade, com a engenhei-
ra civil, Thais Martinetti (17h45).

PATROCÍNIO — A 1ª Expo
da Construção Civil de Piracicaba
contará com a participação e pa-
trocínio da Sicredi Dexis em um
dos stands. No espaço será possí-
vel conhecer mais os benefícios ofe-
recidos pela cooperativa financei-
ra e de crédito, além de conferir
óculos de tour virtual 360º, des-
frutar de café e sorteios de brin-
des. A Sicredi Dexis ainda apoia a
programação de workshops.

E para você que deseja finan-
ciar sua construção encontrará o
stand do corresponde Caixa para
assessorar a melhor forma de
financiamento.Traga a família, seu
arquiteto e conheça mais sobre a
construção civil e suas inovações.

A concessionária Eixo SP ini-
cia nesta terça-feira (13) a implan-
tação do segundo sistema de pesa-
gem em movimento (WIM) de ca-
minhões na SP 310 - Rodovia Wa-
shington Luís. Os equipamentos
serão instalados no km 180+500,
próximo à praça de pedágio de Rio
Claro, na pista sentido Interior. Os
serviços serão executados em duas
etapas visando a menor interferên-
cia possível no tráfego do trecho.

O local possui pista dupla com
três faixas de rolamento e acosta-
mento. A implantação da platafor-
ma de pesagem será nas faixas 2 e
3. Primeiramente, será realizado o
fechamento da faixa 3 e acosta-
mento, local onde as equipes inici-
arão as intervenções. Os serviços
consistem em fresagem da cama-
da asfáltica e posterior implanta-
ção de armação e concretagem do
pavimento. Essas atividades têm
previsão de duração de 7 dias com
interdição da faixa 3 e do acosta-
mento no sistema 24 horas.

Na segunda etapa dos traba-
lhos, o fechamento ocorrerá da fai-
xa 1 e faixa 2, com o fluxo de veí-
culos sendo direcionado para a
faixa 3. Da mesma forma que na
etapa anterior, os serviços devem
durar 7 dias com interdição das
faixas 1 e 2 no sistema 24 horas.

Tanto na primeira etapa das
obras quanto na segunda, haverá
interdição da alça de acesso da SP
191 - Rodovia Wilson Finardi para
a Rodovia Washington Luís para os
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SP 310 terá interdição de faixas
para implantação de WIM

Trabalhos terão início a partir desta terça-feira e motoristas
precisam ficar atentos às alterações no tráfego
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motoristas que vem do sentido de
Araras. Neste caso, a alternativa
de acesso para a Rodovia Washing-
ton Luís será utilizar as demais al-
ças do próprio dispositivo que faz a
ligação entre as duas rodovias.

Durante todo o período de
obras, o local receberá reforço na
sinalização para alertar e orientar
os usuários a respeito dos traba-
lhos e das alterações no tráfego.

O primeiro sistema de pesagem
em movimento foi implantado pela
Eixo SP em junho de 2022 no tre-
cho de Corumbataí. A tecnologia
do WIM (Weigh In Motion), como
é chamado o sistema na livre tra-
dução, permite a pesagem dos ca-
minhões em movimento. A técnica
oferece mais segurança e rapidez aos
motoristas, já que apenas os veícu-
los com excesso de carga ou com
irregularidades precisarão entrar no
posto de pesagem para aferição.

Os pórticos instalados sobre as
faixas de rolamento são equipados
com câmeras com capacidade para
identificação de placas (OCR), lei-
toras de tags de radiofrequência,
scanner laser e câmeras panorâmi-
cas. Os sensores de peso são insta-
lados no pavimento da rodovia e,
com a integração dos equipamen-
tos, é possível detectar a classifica-
ção do veículo, o peso bruto total,
peso por eixo e por conjunto de eixo,
além de identificar a placa de veícu-
lo e suas dimensões (altura, largu-
ra, comprimento). Para mais infor-
mações acesse: www.eixosp.com.br.

Os primeiros atletas paralím-
picos estão com as malas prontas
para participar das Paralimpíadas
de Paris 2024. Ontem, dia 12, as
primeiras seleções do tênis de mesa,
remo e vôlei sentado já embarca-
ram. São 72 pessoas, sendo 46 atle-
tas com deficiência e um timonei-
ro. Ao todo, o Brasil conta com 254
esportistas na competição, além de
19 atletas-guia (sendo 18 do atle-
tismo e 1 do triatlo), três calheiros
da bocha, dois goleiros do futebol
de cegos e um timoneiro do remo,
totalizando 279 competidores na
capital francesa. É a maior delega-
ção brasileira convocada para uma
edição dos Jogos fora do Brasil.

Antes, a maior equipe nacio-
nal era de 259 convocados em Tó-
quio 2020. O recorde de participan-

tes do país foi nos Jogos do Rio
2016, ocasião em que o Brasil se-
diou o megaevento e contou com
278 atletas com deficiência em to-
das as 22 modalidades já classifi-
cadas automaticamente. Em Paris,
o Brasil também registra a maior
participação feminina na história
dos Jogos Paralímpicos.

 Ao todo, 22 dos 26 estados do
Brasil, além do Distrito Federal,
estarão representados na delega-
ção brasileira que vai disputar os
Jogos. A maioria dos atletas é nas-
cida no Estado de São Paulo. São
71 dos 254 convocados, ou 28% do
total da equipe brasileira que dis-
putará a competição. As Paralim-
píadas têm sua cerimônia de aber-
tura marcada para 28 de agosto e
acontece até o dia 8 de setembro
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Delegação brasileira é
a maior já convocada

Entre os dias 13 e 17 de agos-
to, o Festival ocupa o Centro Cul-
tural Roberto Palmari, em Rio Cla-
ro, no interior paulista, com uma
ampla programação gratuita.
Além dos 26 curtas selecionados
para 5 mostras competitivas, o
evento contempla os segmentos de
Artes Visuais, Arte Sonora, Foto-
grafia e vai contar também com
exibições de filmes convidados.

Organizado pelo Grupo de Pes-
quisa e Prática Cinematográfica
Kino-Olho, entidade com quase
vinte anos de atuação na pesquisa,
formação e produção de cinema e
audiovisual no interior paulista,
por meio do Edital LPG Nº 11/
2023, da Secretaria da Cultura,
Economia e Indústria Criativas do
Governo do Estado de São Paulo,
o festival prioriza produções rea-
lizadas nos interiores do Brasil.

“Buscamos produções que
apontem possibilidades de futuro
longe dos grandes centros urba-
nos, com narrativas que apresen-
tem novos protagonismos, novas
formas de vida e ‘tencionamentos’
na linguagem cinematográfica”,
explica Rogério Borges, diretor
artístico do FIIK Janela Caipira.

A abertura, no dia 13 de agos-
to (3ªf), é às 19h, na Sala de Cine-
ma do Centro Cultural Roberto
Palmari, com a exibição do filme do
“Núcleo de Criação Cinematográ-
fica”, projeto que reúne profissio-
nais do cinema, cinéfilos, educado-
res e interessados em geral, com
foco no debate e criação de filmes-
ensaios. Na sequência, acontece
a mostra competitiva Cine Delas,
com filmes dirigidos, produzidos
ou protagonizados por mulheres.

Na quarta-feira, dia 14, a
programação começa às 14h, na
Sala de Cinema do Centro Cultu-
ral Roberto Palmari, com
a Mostra Filmes em Processo. De
caráter não-competitivo, a cate-
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Confira a programação gratuita do 9º FIIK Janela Caipira
Divulgação

Festival Independente de Cinema dos Interiores Kino – Olho
acontece de 13 a 17 de agosto em Rio Claro

goria apresenta duas obras ain-
da não finalizadas, que permitem
ao público vivenciar muitas tro-
cas sobre o fazer cinematográfi-
co, com os diretores Igor de Luc-
ca Rossato, com o curta-metra-
gem “Veredas”, e Claudia Sene-
me do Canto, com o longa-me-
tragem “Sechiisland: A Vida
como Obra de Arte”, co-dirigido
com João Paulo Miranda Maria.
Às 19h, acontece a abertura
da exposição “trama”, do Coleti-
vo Deriva Cartográfica, que reú-
ne fotografias analógicas de du-
pla exposição, criadas por 65 ar-
tistas de todos os estados do país,
apresentando uma cartografia de
um Brasil diverso e multifaceta-
do. Às 20h30, a Sessão Especial
traz os filmes convidados “Big
Bang” (2022), de Carlos Segun-
do, e “Cama Vazia” (2023), de
Fábio Rogério e Jean-Claude Ber-
nardet. A mostra competitiva
Desvios, de cinema experimental,
encerra a noite, a partir das 21h.

Na quinta-feira, dia 15, a pro-
gramação começa às 14h com o
terceiro filme convidado: “Lugar
de Ladson” (2022), de Rogério Bor-
ges. A partir das 14h30, serão exi-
bidos os filmes da Mostra Mundos
Possíveis, categoria competitiva
dedicada a filmes da cultura Def,
com protagonismo de pessoas com
deficiência (PCD), e que conta com
recursos de acessibilidade. Às 19h,
entra em cartaz a Mostra São Pau-
lo, com filmes paulistas feitos fora
da capital, seguida da Mostra Bra-
sil I, de produções nacionais.

O penúltimo dia de progra-
mação, 16 de agosto, também co-
meça às 14h, com a Mostra não-
competitiva Kino-Olho, uma se-
leção de cinco filmes produzidos
por integrantes do coletivo orga-
nizador do Festival. Às 19h, tem
o Noite Imersiva, projeto voltado
a espetáculos de arte sonora, mú-

sica experimental e performance,
formado pelos sonidistas Léo
Bortolin e Isadora Maria Torres
(Kinho-Olho e Som de Black Ma-
ria). Eles recebem, desta vez, Gy-
lez, artista do som e colaborado-
re do projeto, para uma apresen-
tação especial no hall do Centro
Cultural. Às 21h, tem a exibição
dos curtas da Mostra Brasil II.

No sábado, 17, último dia de
programação, acontece a Roda de
Conversa “Processos Produtivos
Outros - O Interior em Cena”, às
14h. Esta atividade acontece no
hall da biblioteca do Centro Cul-
tural, reunindo realizadores para
trocar experiências sobre a pro-
dução cinematográfica, em espe-
cial desenvolvida nos interiores
do Brasil. Com mediação de Léo
Bortolin. Na Sala de Cinema, será
exibido o Filme Coletivo “Esqui-
zogesto”, às 19h. Em seguida, às
19h30, a cerimônia de encer-
ramento e premiação vai apre-
sentar os vencedores dos prê-
mios: Melhor Filme - Mostra Bra-
sil, Melhor Filme - Mostra Cine

Delas, Melhor Filme - Mostra Des-
vios, Melhor Filme - Mostra Mun-
dos Possíveis, Melhor Filme - Mos-
tra São Paulo, além de menções
honrosas, a critério do júri. Nas
sessões presenciais do festival, o pú-
blico poderá votar para escolher
o Melhor Filme - Júri Popular.

Toda programação dos cin-
co dias de evento é gratuita. Os
ingressos para as mostras serão
disponibilizados 30 minutos an-
tes do início das sessões, sujeitos
à capacidade máxima da Sala de
Cinema do Centro Cultural Ro-
berto Palmari. Não é preciso reti-
rar ingressos para as atividades
que acontecem no hall: “Noite
Imersiva” e “Roda de Conversa”.

Quem mora longe também
pode acompanhar o Festival! A
maioria dos filmes estará dis-
ponível na plataforma de strea-
ming Cardume (cardume.tv.br).
Para acessá-los, basta fazer um
cadastro no site. As obras en-
tram em cartaz no dia seguinte
da exibição presencial e ficam
disponíveis até 23 de agosto.

Clientes da Rede de Supermer-
cados Pague Menos já conhecem
os preços imbatíveis do Clube Leve
Mais. Agora, chegou a hora de po-
tencializar essas vantagens com a
união perfeita: Clube+Cartão, com
a campanha promocional que ce-
lebra 10 anos dessas duas condi-
ções especiais disponíveis aos Cli-
entes da Rede de Supermercados
Pague Menos. Serão cinco ganha-
dores com um ano de compras
grátis para cada, nas lojas físicas.

O Clube Leve Mais é o progra-
ma de fidelidade do Supermerca-
dos Pague Menos. Ao se cadastrar,
você tem acesso a promoções ex-
clusivas, ofertas personalizadas via
SMS e as irresistíveis etiquetas ver-
des, que garantem os melhores des-
contos. O Cartão Pague Menos é
mais do que um simples cartão de
crédito. Com ele, você obtém des-
contos exclusivos, vantagens es-
peciais em promoções e planos de
parcelamento flexíveis para suas
compras na Rede Pague Menos.

Fazer parte do Clube Leve Mais
é simples e vantajoso. Cadastre-se
no site clubelevemais.com.br ou
diretamente no caixa de qualquer
unidade física. Aproveite as etique-
tas verdes e garanta sempre os
melhores preços. Solicitar o Cartão
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10 anos de Clube Leve Mais e Cartão Pague Menos

Campanha Promocional Clube+Cartão 10 anos que vai
premiar cinco Clientes com um ano de compras grátis

Divulgação

Pague Menos é fácil: basta ir ao
atendimento de qualquer loja da
Rede. É necessário ser maior de 18
anos e não ter restrições no CPF.
Com ele, você terá ofertas exclusi-
vas, planos de parcelamento flexí-
veis e muitos outros benefícios.

Participe da Campanha
Clube+Cartão 10 anos. De 12 de
agosto a 3 de setembro, os
Clientes que realizarem compras
nas lojas físicas ou e-commerce
superpaguemenos.com.br têm a
chance de participar. A cada R$
100,00 em compras, no mesmo
cupom fiscal, o Cliente que faz par-
te do Clube Leve Mais ganha um
número da sorte que podem ser
consultados nos totens das lojas
físicas e site da promoção. Valo-
res excedentes a múltiplos de R$
100,00 não acumulam para no-
vos números da sorte. Pagando
integralmente com o Cartão Pa-
gue Menos, o Cliente recebe nú-
meros da sorte em dobro.

Após a compra em uma das
36 lojas físicas, o participante deve
se cadastrar no site www.super
paguemenos.com.br/clubecartao
ou nos totens das lojas físicas do
Supermercados Pague Menos, in-
formar o CPF e preencher todos os
dados solicitados. É necessário va-

lidar o cadastro através do e-mail
recebido e “ATIVAR CUPOM”.
Novos Clientes devem cadastrar os
cupons informando data da com-
pra, número do cupom, caixa (PDV)
e estabelecimento, e então clicar em
“CONCLUIR” e “ATIVAR CUPOM”.
O número da sorte será gerado em
até 72 horas e estará disponível
no site ou nos totens das lojas.

A compra feita pelo super
paguemenos.com.br, após a emis-
são da Nota Fiscal e entrega do
pedido ou retirada pelo “CLIQUE
E RETIRA”, o Cliente recebe um e-
mail com o link de ativação. Clicar
em “CLUBE+CARTÃO”, preencher

os dados e ativar os cupons fiscais.
Os participantes têm até o horário
de fechamento das lojas no dia 3 de
setembro de 2024, ou até às 23h59
do mesmo dia no site, para cadas-
trar e ativar seus cupons fiscais.

O sorteio dos números da sor-
te será pela Loteria Federal no dia
11 de setembro. O resultado dos 
cincos ganhadores com um ano de
compra grátis nas lojas físicas, será
divulgado no dia 13 de setembro
nos canais oficiais da Rede de Su-
permercados Pague Menos. Não
perca tempo! Realize suas compras,
cadastre seus cupons e concorra
a prêmios incríveis. Boa sorte!
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Selam realiza congresso técnico
para 3ª edição dos Jogos Metropira

A Selam (Secretaria de Espor-
tes, Lazer e Atividades Motoras)
promoveu no último dia 7, na sede
da secretaria, no Engenho Central,
o Congresso Técnico de apresenta-
ção das regras de competição da
3ª edição dos Jogos Metropira, que
serão disputados nos dias 17, 18 e
24 de agosto, em Piracicaba.

O congresso foi aberto oficial-
mente pela secretária da Selam,
Maria Angélica Gonçalves da Sil-
va, a Branca. As regras e as tabelas
dos jogos foram apresentados pela
assessora especial de projetos da
Selam, Pamela Roberta Gomes Go-
nelli, que é a organizadora desta
terceira edição dos Jogos Metropi-
ra 2024. O evento contou ainda com
a participação de professores e as-
sessores da Selam e de várias repre-
sentantes dos municípios que dis-
putarão as competições deste ano.

Com organização da Prefei-
tura de Piracicaba, por meio da
Selam, os Jogos Metropira 2024
tem cerimônia de abertura agen-
dada para o dia 17 de agosto, às
8h30, no Ginásio Municipal de
Esportes Waldemar Blatkauskas.
Com direito a tocha olímpica e
apresentações das delegações par-
ticipantes, o evento conta ainda
com as performances das equipes
de ginástica das secretarias de es-
portes de Piracicaba e de Saltinho.

A edição 2024 do Metropi-
ra será realizada no Ginásio
Waldemar Blatkauskas, nos mi-
niginásios, nos ginásios do Pre-
zotto e do Jaraguá, além do Sesi,
que será a sede das competições
de atletismo e de natação.

Em sua terceira edição, os Jo-
gos Metropira contam com

Divulgação

Evento aconteceu no dia 7, na sede da Secretaria
de Esportes, no Engenho Central

a participação de oito municípios da
RMP (Região Metropolitana de Pi-
racicaba); Águas de São Pedro, Eli-
as Fausto, Ipeúna, Rio Claro, Rios
das Pedras, Saltinho, Santa Ma-
ria da Serra e Piracicaba. Os Jo-
gos Metropira 2024 serão dispu-
tados nas modalidades de atletis-
mo, natação, damas, tênis de mesa,
basquetebol, futsal e voleibol.

“A nossa expectativa é permi-
tir que crianças e adolescentes
possam praticar esportes e que a
prática esportiva seja importante
para suas vidas. Essa competição
ensina o respeito, a disciplina e a
responsabilidade. Agradeço toda
equipe da Selam, especialmente
aos professores que permitem
todo o suporte para que os jogos
sejam possíveis”, disse a assesso-
ra especial de projetos da Selam
Pamela Roberta Gomes Gonelli.

PARTICIPAÇÕES – Após a
realização do Congresso Técnico, o
diretor de esportes da Prefeitura
de Santa Maria da Serra, Marcos
Esteves, de 46 anos, disse que o
Metropira é uma competição que
permite o intercâmbio entre os atle-
tas da Região Metropolitana de Pi-
racicaba e abre oportunidades para
que os novos talentos possam jo-
gar e se divertir. “Essa é uma inici-
ativa de grande importância para
o fomento do esporte, criado espe-
cialmente para atletas sub-14.”

A professora de natação Simo-
ne Vilalva Fachi, 42 anos, repre-
sentante da Prefeitura de Águas de
São Pedro, ressaltou que o Metro-
pira abre oportunidades para o es-
tímulo esportivo de crianças, que
têm a chance de interagir com me-
ninos e meninos de outras cidades.

Piracicaba foi escolhida
para receber a primeira edição
do Giants of Rock. O evento es-
treia com o show Elton Jonh Di-
amonds e a Flashback Party, co-
mandada pelo DJ das noites
paulistanas Dinho Garcia.

O projeto combina show de
rock com festa temática dos anos
70, 80 e 90 e  mais de seis horas de
diversão. “O Giants of Rock é a re-
alização de um antigo sonho de pro-
porcionar aos fãs do gênero a ex-
periência de toda a atmosfera que
envolve os ícones do rock. Além das
músicas, vamos recriar o ambien-
te, as vestimentas e as comidas que
os astros mais gostam. Será uma
experiência diferenciada e todas as
edições terão dois shows em um!”,
revela Elaine Vilela, idealizadora e
produtora do Just Rock Brasil.

A primeira edição do evento
traz o show “Elton John Diamon-
ds”, em tributo ao cantor, com o
músico Mizinho Carvalho, que re-
cria a voz, o estilo e a energia de
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Giants of Rock escolhe
Piracicaba para tributo

Elton John. No repertório é con-
tada a história através dos figu-
rinos e grandes sucessos, como
Your Song, Rocket Man e Tiny
Dancer. Após o show, festa disco
com os hits das décadas passa-
das, comandada pelo DJ das noi-
tes de São Paulo Dinho Garcia.

Giants of Rock é muito mais
do que um show! “Será uma ex-
periência imersiva que irá irradi-
ar a energia contagiante que só o
Rock’n’Roll tem! Escolhemos Pi-
racicaba pela boa receptividade a
novidades, por sua localização es-
tratégica, sua população acolhe-
dora e pela grande tribo de fãs
deste estilo musical. Moro aqui e
tenho certeza de que será um
acontecimento memorável”, acre-
dita Lígia Hernândez, sócia e pro-
dutora da Just Rock Brasil.

O  e v e n t o  a c o n t e c e  d i a
2 8  d e  s e t e m b r o ,  n o  C l u b e
Cristóvão Colombo. Ingres-
s o s  a  p a r t i r  d e R$ 50,00 à
venda na bilheteria do clube.
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Emoção toma conta e Palmiro faz
entrega de presente para Chiquito
Uma história de amigos e comerciantes — Palmiro Romani e Paulo
Chiquito — que reúne a arte e a beleza de um encontro emocionante

No dia 8 de agosto, o artista
plástico e empresário Palmiro Ro-
mani, proprietário da loja A Na-
cional, entregou um trabalho
para um amigo de longa data, o
também empresário Paulo Chi-
quito. Romani conta que é uma
amizade muita antiga: “Paulinho
foi funcionário do meu pai, quan-
do tinha 14 anos e começou lim-
pando a vitrine da loja, uma ami-
zade que dura mais de 60 anos”.

Hoje, Chiquito é um empre-
sário no ramo de confecção e
diz, com alegria: “Aprendi mui-
to com os Romani, tenho mui-
to orgulho de ter trabalhado
com eles na Loja A Nacional,
foi o meu primeiro emprego”.

Há uns meses, o artista foi
procurado pela esposa do Pau-
lo, a também empresária Edma-
ra Chiquito, que lhe pediu para
que fizesse um trabalho que
lembrasse a figura e a história
do marido. Seria uma presente
surpresa, como reamente foi.

Essa história fica emocionan-
te, pois Romani conta que,  “há
dez anos, meu amigo teve um cân-
cer e teve de sesubmeter à quimio-
terapia. Hospitalizado e debilita-
do, um outro amigo em comum
que trabalha como barbeiro, Do-
rival Quinilato (Capela), foi visi-
tar Chiquito no hospital e levou a
sua ferramenta de trabalho”.

O barbeiro Capela, perce-

bendo que o cabelo de Paulo co-
meçava a cair, presenteou-o
com um chapéu e, lá mesmo,
raspou sua cabeça .”Daquele
dia em diante nunca mais vi o
Paulinho sem chapéu”, comen-
ta o artista Romani, emociona-
do. Ficou sua marca registrada.

FESTA — Edmara planejou
uma festa-surpresa na sua loja
Cechetto Camiseiro, para que o ar-
tista e amigo entregasse o traba-

Álbum de Familia

Não faltaram lágrimas no dia da entrega, como surpresa

lho para ele. Convidou alguns
amigos em comum e, lá, entra
Palmiro com o trabalho de cos-
tas, dizendo: “Paulinho, a Edma-
ra pediu para eu retratar você e
fiz isso!”, virando o trabalho.

A emoção tomou conta de
todos e continuou: “Quando ti-
vermos em outro plano, espero
que esse trabalho esteja em um
lugar  especia l  e  nós  dois ,
olhando para ele lá do céu, va-

mos poder dizer que nós passa-
mos por essa terra, meu amigo”.

Hoje, Paulo está curado, tem
dois filhos, Leonardo e Lara, que
também estão envolvidos comerci-
almente na empresa dos pais. “As
fotos valem mais do que mil pala-
vras”, afirma Romani, que conta,
ainda emocionado: “Ao entregar o
quadro, abraçamos e choramos jun-
tos, é esse momento que vai ficar
guardado nos nossos corações”.

Patrimônio histórico, a Cape-
la Monte Alegre, construída em
1936 e conhecida por sua riqueza
artística, arquitetura referencial e
decoração com obras de Alfredo
Volpi - um dos mais destacados
pintores da Segunda Geração da
Arte Moderna Brasileira, será o
cenário para o Concerto de Mú-
sica de Câmara “Wilson Sampaio
celebra Bach”, na sexta-feira, dia
16 de agosto, às 20 horas, em Pi-
racicaba. Os ingressos são gra-
tuitos e devem ser retirados
pelo www.sympla.com.br.

O concerto é uma realização
do Ministério da Cultura e da
Academia Jovens Músicos, com
Patrocínio Diamante da CPFL
Energia; Patrocínio Prata da
Phinia, Case IH e Hyundai Mo-
tor Brasil; Patrocínio Bronze da
Stoller do Brasil e da Painco e
Apoio do Instituto CPFL e Ban-
co CNH Capital, com produção
cultural da 3marias Produtora.

O brilhante violoncelista Wil-
son Sampaio será o convidado nes-
te concerto especial que marca o lan-
çamento da série gravada especial-
mente para o Canal do YouTube
da Academia Jovens Músicos, com
gravação das seis suítes de Johann
Sebastian Bach para violoncelo. No
concerto, Wilson Sampaio vai exe-
cutar duas suítes apresentando ao
vivo a sua performance e estudos
de décadas das obras de Bach.

O maestro Anderson de Oli-
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Concerto “Wilson Sampaio celebra Bach” acontece na Capela Monte Alegre

Apresentação é realizada pela Academia Jovens Músicos
no dia 16 de agosto, às 20 horas, com entrada gratuita
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veira, coordenador da Academia
Jovens Músicos comenta sobre o
repetório e o ambiente em que será
realizado o concerto. “Realizar este
concerto na histórica Capela Mon-
te Alegre, é uma oportunidade úni-
ca de vivenciar a música de Bach
em um cenário repleto de arte e tra-
dição. A música de Bach para vio-
loncelo é repleta de gentileza, amor
e humanidade. Essas obras são fun-
damentais e estudadas por violonce-
listas ao longo de suas vidas. Nosso
professor está mais do que prepa-
rado para nos proporcionar uma
grande apresentação”, declarou.

O concerto também marca o
lançamento de uma série com as
seis suítes de Bach, produzidas
com Wilson Sampaio especial-
mente para o Canal do YouTube
da Academia Jovens Músicos.
“Esse é um projeto que talvez todo
violoncelista sonhe em realizar.
Para mim, as obras de Bach são
as mais importantes do repertó-
rio. Há dez anos tive o desejo de
revisitar todas elas e adotar um
estilo mais próximo ao da época
em que as suítes foram escritas,
buscando respeitar a partitura
original. Gravar as suítes de Bach
é uma das experiências mais de-
safiadoras para um violoncelista.”

O violoncelista Wilson Sam-
paio é um músico talentoso e
professor dedicado da Academia
Jovens Músicos. Com uma car-
reira marcada por performances

emocionantes e aclamadas, Sam-
paio é conhecido por sua habili-
dade técnica e profunda inter-
pretação musical. Sua dedicação
ao ensino e à performance faz
dele um músico respeitado e ad-
mirado no cenário musical.

Premiado no Brasil e na Eu-
ropa, Sampaio estudou nos Esta-
dos Unidos e formou-se pelo Jui-
lliard Pre-College, em Nova Ior-
que, sob a orientação de Leonard
Rose. Em 1993, ele continuou seus
estudos na Musikhochschule-
Detmold, na Alemanha, e con-
cluiu sua formação no Conserva-
tório de Genebra, em 1995, onde
obteve o “Primeiro Prêmio de Vir-
tuosidade Avec Distinction”,

além dos prêmios especiais “Hen-
ri Stern” e “Denis de Marignac”.

Sampaio se apresentou como
solista com a Orchestre de la Suis-
se Romande e a Orchestre des Jeu-
nes de Fribourg, consolidando sua
reputação como um dos principais
violoncelistas de sua geração.

SERVIÇO
Concerto de Câmara “Wilson
Sampaio celebra Bach”.
Data/hora: 16/08/2024 (sex-
ta-feira) – 20 horas. Local:
Capela Monte Alegre – Av.
Pedro Morganti, s/no, Bairro
Monte Alegre – Piracicaba/
SP. Entrada gratuita: ingres-
sos limitados devem ser re-
tirados pelo site Sympla.
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Serviço de Avaliação e Controle muda de endereço
A Prefeitura de Piracicaba,

por meio das Secretarias de Saú-
de e Administração, informa a
população que os atendimentos
realizados nas Sala 24 e Sala 25
do Serviço de Avaliação e Con-
trole (SAC) mudarão de horário
e local. A partir da segunda-fei-
ra, dia 19, os serviços deixam de
ser oferecidos no prédio locali-
zado à travessa Newton de Al-
meida Mello, s/nº, – o Postão,
atrás do Mercado Municipal –,
e passam a acontecer no Térreo 2
(T2) do Centro Cívico (Prefeitu-
ra), na rua Antônio Corrêa Bar-
bosa, 2.233, ambas no centro da
cidade, sempre de segunda a sex-
ta-feira, das 8h30 às 16h30.

O Serviço de Avaliação e
Controle (SAC) é responsável por

realizar a regulação e auditoria
de cirurgias e exames de média e
alta complexidade e demais pro-
cedimentos médicos do municí-
pio de Piracicaba e região – a en-
trega de malotes de outros mu-
nicípios acontecerão no 2° andar
do prédio do Centro Cívico, das
8h30 às 15h. A equipe é compos-
ta por médicos auditores, audi-
tores técnicos, atendentes, assis-
tentes sociais e escriturários.

A mudança acontece para
melhorar o atendimento ao públi-
co, que agora terá ampla recepção
e sala de espera, atendimento di-
gital por senha (totens), além de
estacionamento e transporte pú-
blico em frente ao prédio da Pre-
feitura. O prédio atrás do Merca-
do Municipal (Postão) já não com-

portava mais a crescente deman-
da pelos serviços do departamen-
to, o que motivou a transferência

de endereço. Além disso, o novo
espaço traz melhorias nas condi-
ções de trabalhos dos servidores.

Atendimentos das Salas 24 e 25 do Postão saem do prédio atrás do
Mercado Municipal e passam a acontecer no Térreo 2 (T2) da Prefeitura

Divulgação
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SRA. MARIA DAS DORES SAN-
TOS JANUARIO faleceu dia 10
p.p., nesta cidade, contava 72
anos, filha da Sra. Benedita
Domingues dos Santos, era vi-
úva do Sr. Geraldo Luiz Janua-
rio; deixa as filhas: Viviane San-
tos Januario; Tatiana Santos
Tornisielo, casada com o Sr. Jo-
semar Rodrigues Tornisielo; Lu-
ciana Santos Januario e Marce-
la Santos Januario Vasca, casa-
da com o Sr. Anderson Mauricio
Vasca, ambos falecidos. Deixa
netos, demais familiares e ami-
gos. Seu sepultamento foi reali-
zado anteontem, tendo saído o
féretro às 14h00 do Velório da
Saudade, sala “05”, para o Ce-
mitério Municipal da Saudade.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. LAURIZA DE CAMARGO
OLIVEIRA faleceu ontem, nesta
cidade, contava 85, filha dos fi-
nados Sr. Pedro Possidonio de
Camargo e da Sra. Maria Fran-
cisca da Conceição, era viúva
do Sr. Alcebiades Antonio de
Oliveira; deixa os filhos: Eva de
Camargo Rodrigues, casada
com o Sr. Francisco Aparecido
Rodrigues; Fernando Rogerio
Antonio de Oliveira, casado com
a Sra. Daniela Aparecida Brie-
da de Oliveira; Eliana Apareci-
da de Oliveira Gimenes de Sou-
za, casada com o Sr. Alvaro Gi-
menes de Souza; Paulo Sergio
de Oliveira; Nestor de Oliveira,
falecido e Renata de Oliveira,
falecida. Deixa netos, bisnetos,
demais familiares e amigos.
Seu sepultamento será realiza-
do hoje, saindo o féretro às
13h00 da sala “02” do Velório
do Cemitério Municipal da Vila
Rezende, para referida necró-
pole. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. DIRCEU FERNANDES FURTA-
DO faleceu ontem, nesta cida-
de, contava 69 anos, filho dos
finados Sr. Pedro Fernandes
Furtado e da Sra. Benedita de
Moura Pinto. Deixa familiares e
amigos. Seu sepultamento será
realizado hoje, saindo o féretro
às 10h00 do Velório do Cemité-
rio Municipal da cidade de
Anhembi/SP, para a referida ne-

crópole. À família e amigos enlu-
tados os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

CONTADORA SRA. CECILIA
FERRAZ DE TOLEDO MELERO
faleceu ontem, nesta cidade,
contava 76 anos, filha dos fina-
dos Sr. Benedito de Toledo e da
Sra. Maria Aparecida Ferraz de
Toledo, era viúva do Sr. Roberto
Tadeu Teixeira Melero; deixa a
filha: Maria Beatriz de Toledo
Melero, casada com o Sr. Jose
Alessandro de Souza. Deixa os
netos: Douglas Fernando Mele-
ro de Souza e Julia Alessandra
Melero de Souza; deixando tam-
bém irmãos, cunhados, sobri-
nhos, demais familiares e ami-
gos. Seu sepultamento será re-
alizado hoje, saindo o féretro às
14h00 da sala “01” do Velório do
Cemitério Municipal da Vila Re-
zende para a referida necrópo-
le. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. VANESSA ELIZABETH
FERRAZ ALVES SANTOS fale-
ceu dia 10 p.p., nesta cidade,
contava 43 anos, filha do Sr.
Moises Ferraz, falecido e da
Sra. Edite Sebastiana Alves Fer-
raz, era casada com o Sr. Luis
Paulo Barbosa Alves Santos;
deixa as filhas: Ana Laura Silva
Noveletto, casada com o Sr.
Danilo Noveletto; Fernanda Vi-
toria Calliste; Lorena Ferraz Al-
ves Santos e Maria Luiza Ferraz
Alves Santos. Deixa o neto: Ravi
Noveletto, demais familiares e
amigos. Seu sepultamento foi
realizado anteontem, tendo sa-
ído o féretro às 15h00 do Veló-
rio do Crematório Memorial Me-
tropolitano de Piracicaba, sala
“Esmeralda”, para o Cemité-
rio Municipal da Vila Rezende.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. MOACIR HERREIRA faleceu
dia 10 p.p., nesta cidade, con-
tava 68 anos, filho dos finados
Sr. Domingos Herreira Filho e
da Sra. Aurea Leopoldo, era ca-
sado com a Sra. Patricia Hele-
na Puppin; deixa a filha: Simo-
ne Herreira. Deixa netos, bisne-
tos, demais familiares e ami-
gos. Seu sepultamento foi re-

alizado anteontem, tendo saí-
do o féretro às 16h00 do Veló-
rio do Crematório Memorial
Metropolitano de Piracicaba,
sala “Diamante”, para o Ce-
mitério Municipal da Saudade.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. MARIA ROSA VARANDA
faleceu dia 10 p.p., na cidade
de São Pedro/SP, contava 79
anos, filha dos finados Sr. Fran-
cisco Domingues Varanda e da
Sra. Nair de Souza Varanda;
deixa os filhos: Ana Paula Be-
llacosa de Carvalho; Ana Cristi-
na Bellacosa, falecida e Arthur
Bellacosa Neto. Deixa netos,
demais familiares e amigos.
Seu sepultamento foi realizado
anteontem, tendo saído o fére-
tro às 16h00 do Velório do Me-
morial São Pedro, sala “01”,
para o Cemitério Parque São
Pedro, na cidade de São Pedro/
SP. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. ZULMIRA PEDRO NOVAES
CASTELLARI faleceu anteon-
tem, nesta cidade, contava 72
anos, filha dos finados Sr. Se-
bastião Pedro Novaes e da Sra.
Luiza Daragomes Novaes, era
viúva do Sr. José Vicente Cas-
tellari; deixa o filho: Fabio Hen-
rique Castellari, casado com a
Sra. Melina de Melo Murbach
Castellari. Deixa a neta Isabe-
lla Murbach Castellari, demais
familiares e amigos. Seu sepul-
tamento foi realizado ontem,
tendo saído o féretro às 14h00
da sala “Premium” do Velório do
Cemitério Parque da Ressur-
reição, para a referida necrópo-
le. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

DR. LEGARDETH CONSOLMAG-
NO faleceu anteontem, nesta
cidade, contava 100 anos, filho
dos finados Sr. Olympio Con-
solmagno e da Sra. Christina
Caravita, era casado com a Sra.
Dalvina Consolmagno; deixa os
filhos: Dra. Cristina Consol-
magno Batistela, casada com
o Sr. José Roberto Batistela;
Gina Consolmagno; Dr. Carlos
Consolmagno, casado com a

Dra. Maria do Carmo França;
Estela Consolmagno Ribeiro
de Barros, casada com o Sr.
João Ribeiro de Barros e Dra.
Ligia Consolmagno, casada
com o Dr. Cassio Martins Fon-
tes. Deixa netos, bisnetos, de-
mais familiares e amigos. Seu
sepultamento foi realizado on-
tem, tendo saído o féretro às
15h00 do Salão Nobre da Câ-
mara Municipal da cidade de Pi-
racicaba, sito a Rua Alferes José
Caetano nr 834 - Centro, para o
Cemitério Municipal da Sauda-
de. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. MARIA LUZINETE DOS
SANTOS NASCIMENTO faleceu
anteontem, nesta cidade, con-
tava 78 anos, filha da Sra. Jo-
sefa dos Santos, falecida, era
casada com o Sr. Jose do Car-
mo dos Santos Nascimento.
Deixa filhos, genro, noras, ne-
tos, bisnetos, demais familia-
res e amigos. Seu sepulta-
mento foi realizado ontem, ten-
do saído o féretro às 16h00 da
sala “03” do Velório do Cemité-
rio Municipal da Vila Rezende,
para a referida necrópole. À
família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

PROFESSORA EULALIA JANU-
ARIO DE FREITAS faleceu on-
tem, nesta cidade, contava 101
anos, f i lha dos f inados Sr.
João Januario de Freitas e da
Sra. Beatriz Correa de Freitas.
Deixa sobrinhos, sobrinhos
netos, sobrinhos bisnetos,
demais familiares e amigos.
Seu sepultamento foi realiza-
do ontem, tendo saído o fére-
tro às 14h00 do Velório da Sau-
dade, sala “05”, para o Cemi-
tério Municipal da Saudade. À
família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. PALMIRA DA SILVA THO-
MAZ faleceu ontem, nesta cida-
de, contava 88 anos, filha dos
finados Sr. Martimiano Jose da
Silva e da Sra. Maria Siqueira
da Silva, era viúva do Sr. Luiz
Thomaz; deixa os filhos: Aloisio
Jose Thomaz; Herminia Maria
Thomaz; Odete de Fátima Tho-

maz Noronha e Ivete da Silva
Nunes de Araujo. Deixa netos,
bisnetos, demais familiares e
amigos. Seu sepultamento foi
realizado ontem, tendo saído o
féretro às 17h00 do Velório do
Cemitério São João Batista da
cidade de São Jose do Rio Pre-
to – SP, para a referida necró-
pole. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. ANTONIO APARECIDO
NAVA faleceu ontem, nesta ci-
dade, contava 71 anos, filho dos
finados Sr. Devino Nava e da
Sra. Tercilia Restani Nava, era
casado com a Sra. Marcia Piai
Nava; deixa os filhos: Nuria Piai
Nava, casada com o Sr. Daniel
Lourenço Curado e Renan Piai
Nava. Deixa a neta Maya, demais
familiares e amigos. O velório
ocorreu ontem das 09h00 às
15h00 na sala “Diamante” do
Velório do Crematório Memorial
Metropolitano de Piracicaba.
Procedimentos de Cremação
serão realizados posterior-
mente. À família e amigos enlu-
tados os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. ENINA MARIA BELISARIO
DE BARROS faleceu ontem,
nesta cidade, contava 77 anos,
filha dos finados Sr. Guido Be-
lisario e da Sra. Nela Busina-
ro, era viúva do Sr. Joaquim
Valmir de Barros; deixa os fi-
lhos: Cristiane de Barros Ben-
dassoli, casada com o Sr. Do-
rival Bendassoli Filho; Vagner
Belisario de Barros, casado
com a Sra. Ismarilda Pires de
Barros e Valmir Belisario de
Barros, casado com a Sra. Ro-
simeire Meloto de Barros. Dei-
xa netos, bisnetos, demais fa-
miliares e amigos. Seu sepul-
tamento foi realizado ontem,
tendo saído o féretro às 15h30
da sala “02” do Velório do Ce-
mitério Municipal da Vila Re-
zende, para referida necrópo-
le. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. MARIA DE LURDES RU-
BINI BRAGA faleceu dia 10,
nesta cidade, contava 80 anos,
filha dos finados Sr. Davi Ru-
bini Filho e da Sra. Antonia Zen

SR. LAZARO JOSE MENEGHEL
faleceu dia 10pp na cidade de
Piracicaba, aos 77 anos de ida-
de e era casado com a Sra. Mara
Christina Mendes Meneghel.
Era filho do Sr. José Meneghel
e da Sra. Jocelina Grillo Mene-
ghel, falecidos. Deixa os filhos:
Luciano Mendes Meneghel,
Jose Meneghel Neto casado
com Beatriz Zampieri. Deixa os
netos: Andrew e Romeo, a irmã
Amabile Conceição Meneghel
Spitzer casada com Rodival de
Almeida Spitzer, deixa o cunha-
do: Mario Mendes Junior, de-
mais parentes e amigos. O seu
sepultamento deu-se dia
10pp as 17:00 horas, saindo
a urna mortuária do Velório da
Saudade – Sala 04, seguindo
para o Cemitério da Saudade.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar do
Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. ANTONIO GOMES DA SILVA
faleceu dia 10pp na cidade de
Piracicaba, aos 79 anos de ida-
de e era viúvo da Sra. Maria da
Conceição Moreira. Era filho do
Sr. João Soares Cardoso e da
Sra. Ana Gomes da Silva, fale-
cidos. Deixa os filhos: Vera,
Paulo (falecido), Antônio, Edime,

Claudio, Natalio, Edna, Edson,
Anderson. Deixa netos, bisne-
tos, demais parentes e amigos.
O seu sepultamento deu-se
ontem as 17:00 hs, saindo a
urna mortuária do Velório Mu-
nicipal da Vila Rezende - Sala
01, seguindo para o Cemité-
rio Municipal da Vila Rezende.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar do
Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. VALDECIR APARECIDO TEI-
XEIRA faleceu ontem na cidade
de Piracicaba, aos 51 anos de
idade. Era filho do Sr. Agenor
Teixeira e da Sra. Zilda Teixeira,
falecida. Deixa irmãos, demais
parentes e amigos. O seu se-
pultamento deu-se ontem as
15:30 horas, seguindo para o
Cemitério Municipal de Vila Re-
zende. À família e amigos en-
lutados os sentimentos do
Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA. MARIA EUNICE MORALES
BIANCHIM faleceu ontem na ci-
dade de Piracicaba, aos 88
anos de idade e era viúva do Sr.
Antonio Jose Bianchim. Era fi-
lha do Sr. Benedito Morales e
da Sra. Antonio Rodrigues Mo-
rales, falecidos. Deixa os filhos:

Maria Ap. de Fatima Bianchim
Serafim viúva com Olivaldo Se-
rafim, Antonio de Jesus Bian-
chim casado com Fracisca de
Lima Bianchim. Deixa netos,
bisneta, demais parentes e
amigos. O seu sepultamento
deu-se ontem as 16:00 horas,
saindo a urna mortuária do Ve-
lório Municipal de Rio das Pe-
dras, seguindo para o Cemité-
rio Municipal de Rio das Pe-
dras. À família e amigos enlu-
tados os sentimentos do Gru-
po Bom Jesus Funerais.

SRA. CLAUDIA SILVANA LIBAR-
DI CAMPANHOLO faleceu on-
tem na cidade de Piracicaba,
aos 56 anos de idade e era vi-
úva do Sr. Guiraldo Luiz Chieri-
gatti. Era filha do Sr. Antonio
Campanholo, falecido e da Sra.
Maria Esther Libardi Campa-
nholo. Deixa os filhos: Jeffer-
son Campanholo Chierigatti e
Cristiane Campanholo Chieri-
gatti. Deixa netos, demais pa-
rentes e amigos. O seu sepul-
tamento deu-se ontem as
16:30 horas, saindo a urna
mortuária do Velório Parque da
Ressurreição – Sala A, seguin-
do para o Cemitério Parque da
Ressurreição. À família e ami-

gos enlutados os sentimentos
do Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. IRINEU MODA faleceu on-
tem na cidade de Curitiba - Pa-
raná, aos 86 anos de idade e
era casado com a Sra. Elza Vir-
gínia Grigolin Moda. Era filho do
Sr. Antonio Moda e da Sra. Lui-
sa Bessi Moda, falecidos. Dei-
xa as filhas: Maria Luisa Moda
França Madeira casada com Dr.
Humberto Maciel França Madei-
ra, Ana Lucia Moda casada com
Ederson de Lima Cardoso. Dei-
xa ainda as netas: Sarah e Re-
becca, demais parentes e ami-
gos. O seu corpo será transla-
dado para a cidade de Piraci-
caba – SP e o seu sepultamen-
to dar-se-á hoje as 16:00 ho-
ras, saindo a urna mortuária
do Velório Parque da Ressur-
reição – Sala A, seguindo para
o Cemitério Parque da Res-
surreição. À família e amigos
enlutados os sentimentos do
Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA. IDALINA COSTA DE CAR-
VALHO faleceu dia 9 na cidade
de Piracicaba, aos 96 anos de
idade era viúva do Sr. Antonio
Pinto de Carvalho. Era filha dos
finados Sr. Marcolino Costa e da

Rubini, era viúva do Sr. Luiz Ve-
llozo Braga; deixa os filhos:
Ivan Vellozo Braga, casado
com a Sra.  Rosimeire Vellozo
Braga Castanho; Luiz Carlos
Vellozo Braga, casado com a
Sra. Denise Maria Pinez Bra-
ga; Vanderlei Vellozo Braga,
casado com a Sra. Paula; Va-
nia Vellozo Braga, casada com
o Sr. Wanderley Antonio de Oli-
veira e Leia Vellozo Braga.
Deixa netos, bisnetos, demais
familiares e amigos. Seu se-
pultamento foi realizado dia 10,
tendo saído o féretro às 16h30
da sala “B” do Velório do Ce-
mitério Parque da Ressurrei-
ção, para a referida necrópole.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. ALCINO RODRIGUES fale-
ceu dia 10, na cidade de São
Pedro/SP, contava 84 anos, fi-
lho dos finados Sr. Jose Aman-
cio Rodrigues e da Sra. Guilher-
mina Maria da Conceição, era
viúvo da Sra. Maria Aparecida
Rodrigues; deixa a filha: Angeli-
ca Rodrigues. Deixa também
demais familiares a amigos.
Seu sepultamento foi realizado
dia 10, tendo saído o féretro às
16h30 do Velório Municipal da
Cidade de São Pedro/SP, para
o Cemitério Parque São Pedro.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. GERSON ALAMINO faleceu
dia 10, nesta cidade, contava
65 anos, filho dos finados Sr.
Rafael Alamino e da Sra. Luzia
Fernandes Ortega Alamino,
era casado com a Sra. Antonia
Cassan; deixa os filhos: Moni-
que Cassan Alamino Trevizan,
casada com o Sr. Willians Tre-
vizan; Jessica Cassan Alami-
no Camatari; casado com o Sr.
Fabio Camatari; Lucas Eduar-
do Cassan Alamino e Fernan-
da Alamino Silva. Deixa netos
demais familiares e amigos.
Seu sepultamento foi realiza-
do dia 10, tendo saído o fére-
tro às 17h00 do Velório da Sau-
dade, sala “01”, para o Cemi-
tério Municipal da Saudade. À
família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

Sra. Thereza Garros. Deixou as
filhas: Maria Antonia Carvalho
Martins, já falecida foi casada
com João Amadeu Detili Mar-
tins, já falecido; Neuza Therezi-
nha Carvalho Tolotti casada
com Osmar Antonio Tolotti, já
falecido; Marilda Aparecida de
Carvalho. Deixa ainda netos,
bisnetos e demais familiares.
O seu sepultamento deu-se
dia 10 às 16:30hs, saindo a
urna mortuária do Velório da
Saudade Sala-03, seguindo
para o Cemitério da Saudade.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar do
Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. NELIO MACHADO GOMES
faleceu dia 08pp na cidade de
Rio das Pedras, aos 45 anos
de idade e era casado com a
Sra.  Juliana Aparecida Francis-
co. Era filha do Sr. José Moreira
e da Sra. Alaide Maria Machado
Gomes. Deixou os filhos: Rani-
ele, Ranikleia e Miguel. Deixa
demais parentes e amigos. O
seu sepultamento deu-se dia
08pp às 16:30hs, saindo a urna
mortuária do Velório Municipal,
seguindo para o Cemitério Mu-
nicipal de Rio das Pedras. À fa-
mília e amigos enlutados os
sentimentos de pesar do Gru-
po Bom Jesus Funerais.


